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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Si se adelantan tiempos, declino: Emilio González 
Esta ha sido una semana muy movida en la agenda política de México primero con el 
"destape" de Enrique Peña Nieto, como lo dijo en la entrevista que le hice hace unos días 
y ayer Marcelo Ebrard también hizo público su deseo de contender a la presidencia de 

México. Hoy tuve la oportunidad de conversar con el gobernador del Estado de Jalisco, 
quien es uno de los cuatro aspirantes por el PAN y, el tema central de nuestra 
conversación fue precisamente ése: el de las candidaturas y la sucesión presidencial. (El 
Sol de Puebla) 

 

 

 

Deserta 70% de estudiantes poblanos de nivel superior 
De los estudiantes que ingresan a educación superior, 70% no logra concluir sus estudios 

en Puebla; mientras que en nivel básico hay un déficit superior a 30%, reveló el 
secretario de Educación Pública estatal (SEP), Luis Maldonado Venegas.  (El Heraldo) 

   
 

 

Municipios, prioritarios: Moreno Valle 
La transformación de Puebla exige una intervención que no sea ajena a los municipios del 
estado, estableció el gobernador Rafael Moreno Valle al poner en marcha la rehabilitación 
de los 23 kilómetros de la carretera Zacatlán-La Cumbre. (Síntesis) 

  
 

 

Entran al rescate de la Interserrana 
Con una inversión de 62 millones 742 mil pesos del Fondo Nacional de Desastres 
Naturales (Fonden), el gobierno del estado reconstruirá la carretera Interserrana. En una 
primera etapa, los trabajos serán en el tramo Zapotitlán-La Cumbre, para detonar el 
desarrollo en la Sierra Nororiental del estado. (Intolerancia) 

  
 

 

Mario Marín gastó 237 millones en aeronaves 
Un total de 237 millones 626 mil pesos fueron gastados por el gobierno de Mario Marín 
Torres en el rubro de aeronaves durante todo su sexenio. La inversión equivale a un 
promedio anual de casi 40 millones de pesos. De la estratosférica cifra, 132 millones de 
pesos fueron a parar a manos de su amigo Ricardo Urzúa por la renta de helicópteros y 
aviones. Los otros 105 millones 141 mil fueron gastados en mantenimiento y combustible 

de las cuatro aeronaves propiedad del gobierno estatal. (Cambio) 
  
 

 

Fiscales, coludidos con la delincuencia 
Vargas Fosado admite que es frustrante para ―un policía que logra detener a un pillo, 
llegar ante el MP y te empiecen a regañar (...) he sufrido a algunos que con prepotencia 
nos mandan por la cocas‖. (Milenio) 

  
 

 

Agüera: hay más interés por lo electoral que por un proyecto de nación  

El rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, criticó que 
los actores políticos se concentren en las implicaciones electorales de los comicios del 
próximo año, cuando el debate debería centrarse en construir un proyecto de nación que 
resuelva los problemas económicos, sociales y de seguridad. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Necesario una verdadera representación ciudadana en el gobierno: Agüera 
Para poder lograr un cambio total en la educación y avanzar en el desarrollo del país, es 
necesario que las instituciones políticas y educativas impulsen un mayor liderazgo entre 
los ciudadanos. Así lo sentenció el rector de la Benemérita Universidad Autónoma del 
Estado de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez durante su participación en primer Foro 
Nacional de Agrupaciones Políticas Nacionales que inició en Puebla. (La Opinión) 

  
 

 

Progreso para municipios 
Con una inversión de casi 63 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle puso 
en marcha la reconstrucción de la carretera Zacatlán-La Cumbre -tramo Zapotitlán-La 

Cumbre- para detonar  el desarrollo en la Sierra Nororiental del estado. (Momento)  

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Gozan los diputados poblanos del sueldo más alto del país 
Los diputados locales de Puebla tienen las percepciones más altas de todo el país, al 
considerar su dieta económica, apoyo parlamentario, prestaciones y bonos para gasolina, 
que suman 112 mil 290 pesos mensuales. (e-consulta) 

  

 

 

Aspiraciones políticas de funcionarios no afectan desempeño en dependencias: 

Manzanilla 
Las aspiraciones políticas de los funcionarios estatales, no tienen por qué afectar el 
trabajo y el desempeño de cada una de las dependencia de gobierno, señaló el Secretario 

General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, luego de que el titular de la Sedeso, 
Néstor Gordillo Castillo demostrará su interés por buscar un lugar en el Congreso de la 
Unión de cara al proceso electoral de 2012. (Periódico digital) 

  
 

 

Crimen organizado extorsiona a ediles de Sierra Nororiental  
Alejandro Gómez Moreno, edil de Xochitlán de Vicente Suárez, informó que su homólogo 
de Zoquiapan, Esteban Pérez Rivera, es el primer alcalde de la Sierra Nororiental que es 
amenazado por grupos del crimen organizado del estado de Veracruz. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Por anomalías 19 constructoras de la gestión de Marín son investigadas  

Además de no concluir las obras, algunas realizaron cobros por proyectos que ya habían 
sido construidos, detalló el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. (Puebla 
Online) 

  

  

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Minimiza Duarte crimen: Beltrones 
Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado, criticó al Gobernador de 
Veracruz por minimizar la ejecución de 35 personas en Boca del Río. (Reforma) 

  
 

 
Pide FCH a ONU control de armas 
El presidente de México pidió en la Asamblea General a países consumidores acciones 

efectivas antidrogas. (El Universal) 
  
 

 
Crimen mata más que dictaduras: Calderón 
Decenas de miles de personas, particularmente entre México y Los Andes, mueren a 
causa de la delincuencia, denuncia el mandatario; exige a países consumidores de drogas 
reducir ganancias del hampa. (Milenio)  

  
 

 

Traen desigualdad candados contra la inflación: Stiglitz 
Una política de control de precios basada en el establecimiento de objetivos de inflación, 
como la que prevalece en México, contribuye a la desigualdad y provoca aumento del 
desempleo, sostuvo Joseph Stiglitz, premio Nobel de economía. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

Fed toca el Twist; mercados no bailan 

La Reserva Federal intensificó su ayuda a la agobiada economía de Estados Unidos, 
lanzando un esfuerzo para llevar aún más a la baja las tasas de interés de largo plazo y 
reactivar al golpeado sector de la vivienda. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Decepciona plan de estímulo de la Fed 
Para los mercados financieros, las medidas anunciadas ayer por la Reserva Federal de 
Estados Unidos son insuficientes para reactivar la economía de ese país. (El Financiero 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Digital) 
  
 

 

Urge frenar a productores de armas: FCH en la ONU 
El presidente Felipe Calderón pidió ayer a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) 
hacer valer el tratado internacional que pugna por controles para frenar la venta ilícita de 

armas, la cual –dijo— por el lucro irrefrenable de la industria armamentista. (Crónica) 
  
 

 

Balaceras en Lomas y Polanco 
Los tiroteos ocurrieron en restaurantes; en el Wings de Homero y Periférico había 20 
comensales y diez empleados, pero ninguno resultó herido. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

 Edil eliminará la corrupción corporativa  
El alcalde Eduardo Rivera Pérez anunció que reforzará el blindaje de seguridad en la ciudad iniciando con la 
eliminación de la corrupción en policías y agentes viales, mantener el orden y legalidad, pues lo que falta en el 
país es que se respete este tema. En el marco del Día Mundial por la Paz, el edil lamentó los hechos ocurridos en 

Veracruz, en donde aparecieron ejecutados el martes pasado; además, recriminó nuevamente la violencia en el 
país. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111202/Edil-eliminara-la-corrupcion-corporativa  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Invertirá Eduardo Rivera 5 mdp en Zacachimalpa 
El ayuntamiento de Puebla anunció una inversión de 5 millones de pesos en San Pedro Zacachimalpa, como parte 
del programa ―Porque las Juntas Auxiliares También son Puebla‖, en la que se incluye la pavimentación de ocho 
calles y construcción de un aula de medios en la escuela Lázaro Cárdenas. Así lo explicó el presidente municipal 

de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien recordó que esta es la última junta auxiliar que se visitó como parte del 
programa, y ahora el ayuntamiento iniciará con la rehabilitación de unidades habitacionales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82002   

 

 
 

CAMBIO 

 Soy respetuoso del protocolo: Rivera 
Eduardo Rivera evitó secundar las declaraciones del dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, 
sobre una supuesta falta de respeto del gobernador hacia el alcalde por no haberlo incluido en el balcón de 
Palacio Municipal en la ceremonia del Grito de Independencia, pues se limitó a contestar que la calificación de los 

hechos la deben hacer los ciudadanos. El alcalde comentó: ―Yo reiteraría que soy respetuoso en esa decisión del 
protocolo. Ustedes tendrán una mejor opinión al respecto y la propia población. El lugar más importante es el que 
ustedes me brinden; para mí lo que hay que seguir haciendo es trabajar por el beneficio de Puebla y lo seguiré 
haciendo en coordinación con el gobierno del estado‖.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/220911-le-puebla-soy-respetuoso-del-protocolo-
rivera.htm  
 

 

 
 

MILENIO  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111202/Edil-eliminara-la-corrupcion-corporativa
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82002
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/220911-le-puebla-soy-respetuoso-del-protocolo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/220911-le-puebla-soy-respetuoso-del-protocolo-rivera.htm
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 Zona conurbada cabildea homologar reglamentos 
Puebla, Cuautlancingo, San Pedro y San Andrés Cholula cabildean reglamentos homologados para el manejo de 
anuncios, tránsito vehicular y normatividad comercial, informó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Aunque reconoció 
que sólo se ha tocado el tema verbalmente con sus homólogos y no en sesiones formales de trabajo, esperó la 

concreción de los proyectos para fin de año, de modo que la vigencia surta efectos en 2012. Explicó que la 
intención es restringir lo más posible la apertura de negocios, especialmente si se trata de centros de apuestas y 
de diversión nocturna, así como la instalación de espectaculares. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9030326  

 
MILENIO  

 Rivera entrega adoquín en Zacachimalpa; resolverá el problema de agua, afirma 

En la junta auxiliar de San Pedro Zacachimalpa, el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio inicio al programa 
―Porque las juntas auxiliares también son Puebla‖, donde presenció el arranque de adoquinamiento de la calle 
Cuauhtémoc y supervisó la construcción de un aula en el bachillerato Lázaro Cárdenas del Río. El alcalde anunció 
la solicitud de traspaso a la red del sistema Operador de Agua Potable del Estado y se comprometió a que el 
ayuntamiento será el principal gestor para que el problema del agua en Zacachimalpa sea resuelto. Además, dijo 
que invertirán 3 millones 427 mil 200 pesos para la pavimentación de 8 calles dentro del programa ―Mil calles‖ y 
sumado a esta acción ya fueron entregados 7 camiones de adoquín y se entregarán 10 más. (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/9030331  
 

 
 

OPINION 

 No se descarta segunda convocatoria para Academia de Policía Municipal: ERP 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el proceso de evaluación de los aspirantes 

para la Academia de Policía se está realizando de forma precisa para identificar a las personas que podrán 
desempeñar labores de seguridad al interior de la ciudad. Esto luego de que el director de la Academia de Policía 
diera a conocer que el proceso se está desarrollando un poco lento y de un total de 430 personas a quienes se les 
aplican las pruebas 60 de ellas se encuentran listas para ser capacitadas. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49720  
 
OPINION 

 Invertirá ayuntamiento 5 MDP en San Pedro Zacachimalpa 
Una inversión total de cinco millones de pesos anunció el ayuntamiento de Puebla en la junta auxiliar de San 

Pedro Zacachimalpa, para entrega de servicios, rescate de espacios públicos y pavimentación de ocho calles. Así 
lo informó el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, durante la gira de trabajo que realizó por la 
junta auxiliar para dar fin al programa Porque las Juntas Auxiliares También son Puebla, la habilitación de un aula 
de medios en la escuela Lázaro Cárdenas, así como la pavimentación de las calles. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49721  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Liliana Ortiz: la mujer que estudió para ocupar la Presidencia del DIF 
Liliana Ortiz Pérez no se considera feminista, sino una defensora de derechos que respeta a quienes discrepan con 
su forma de pensar. Denota que es una mujer que sabe lo que quiere. Es una mujer decidida. Estudió el posgrado 
en Política Social en Infancia en la Universidad Complutense de Madrid, España, porque sabía desde entonces que 
algún día ocuparía la Presidencia del DIF.  Cuando llegó a este organismo en la capital del estado, tomó la 
decisión de renovar los 51 desayunadores de la capital en este trienio y en enero cumplirá la meta, después de 

obtener el apoyo de docenas de empresarios. (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17608:liliana-ortiz-la-mujer-que-
estudi%C3%B3-para-ocupar-la-presidencia-del-dif&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

http://impreso.milenio.com/node/9030326
http://impreso.milenio.com/node/9030331
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49720
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49721
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17608:liliana-ortiz-la-mujer-que-estudi%C3%B3-para-ocupar-la-presidencia-del-dif&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17608:liliana-ortiz-la-mujer-que-estudi%C3%B3-para-ocupar-la-presidencia-del-dif&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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 Forjan ayuntamientos conurbados una nueva Policía Intermunicipal 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no descartó la posibilidad de crear una policía intermunicipal, la cual 
cuente con los mejores elementos de los ayuntamientos de San Andrés y San Pedro Cholula, Cuautlancingo y la 
capital, aunque, dijo, primero se establecerán pláticas con el gobierno del estado y se deben hacer cambios a los 

reglamentos de las corporaciones de seguridad. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17609:rivera-p%C3%A9rez-considera-
la-creaci%C3%B3n-de-una-polic%C3%ADa-intermunicipal&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rivera busca homologar reglamento comercial en el área conurbada de Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla pretende crear un reglamento comercial único para la capital y los municipios 
conurbados, con la intención de evitar que algunos ciudadanos o seudo empresarios le ―tomen el pelo‖ a la 

autoridad municipal e instalen negocios que estén fuera de la ley. El alcalde Eduardo Rivera Pérez señaló que ha 
sostenido algunas reuniones con las autoridades de San Andrés y San Pedro Cholula y Cuautlancingo, para evitar 
que en el vacío legal que existe en las zonas limítrofes sea aprovechado para colocar anuncios espectaculares y 
antros que operen de forma irregular. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140830:rivera-busca-
homologar-reglamento-comercial-en-el-%C3%A1rea-conurbada-de-puebla&Itemid=534 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Rivera Pérez propone detener instalación de casinos en zona metropolitana 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, anunció que se mantienen mesas de trabajo entre los municipios 

de Puebla, Cuautlancingo, San Pedro y San Andrés Cholula, para lograr la homologación de reglamentos en 
materia de tránsito, espectaculares y normatividad comercial, en específico en cuanto al tema de casinos. Detalló 
que hasta el momento se tiene una buena coordinación con los municipios del área conurbada para evitar la 
proliferación de antros y casinos en el área, por lo que ven una buena posibilidad en que se logren establecer 
lineamientos uniformes en estos temas en esta zona. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17685:rivera-p%C3%A9rez-
propone-detener-instalaci%C3%B3n-de-casinos-en-zona-metropolitana&Itemid=125  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Gasta Ayuntamiento 30 mdp en tapar baches 

El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Publica municipal, Felipe Velazquez Gutiérrez, informo que hasta el 
momento en este año han rellenado 55 mil baches detectados en la carpeta asfáltica de la capital poblana. Para 
este particular, informo Velazquez Gutiérrez, se han destinado aproximadamente 30 millones de pesos y se prevé 
que se concluirá el año con otros 10 millones, pues se prevé que los mayores estragos ya pasaron con la  parte 
mas intensa de la temporada de lluvias. (Jorge Pérez)   
 

 
 
SINTESIS 

 Policías tomaron la presidencia de San Felipe Hueyotlipan 
Policías de la junta auxiliar de San Felipe Hueyotlipan, tomaron la presidencia de dicha demarcación por supuesto 

despido injustificado, motivo por el que regidores negociaban la situación. La tarde noche de ayer miércoles los 
uniformados, quienes se presumen son de seguridad privada, ya que dicha junta auxiliar no firmó convenio con el 
municipio de Puebla, de acuerdo al reporte de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm), 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17609:rivera-p%C3%A9rez-considera-la-creaci%C3%B3n-de-una-polic%C3%ADa-intermunicipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17609:rivera-p%C3%A9rez-considera-la-creaci%C3%B3n-de-una-polic%C3%ADa-intermunicipal&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17685:rivera-p%C3%A9rez-propone-detener-instalaci%C3%B3n-de-casinos-en-zona-metropolitana&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17685:rivera-p%C3%A9rez-propone-detener-instalaci%C3%B3n-de-casinos-en-zona-metropolitana&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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tomaron las instalaciones de dicho lugar. Se presume que el diálogo con los regidores concluyó hasta pasadas las 
22:00 horas, y este jueves se les dará una solución a las demandas de unos diez policías, que además del 
despido, reclaman malos tratos por parte de algunos funcionarios de la junta auxiliar de San Felipe Hueyotlipan. 
(Charo Murillo)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111203/Policias-tomaron-la-presidencia-de-San-Felipe  

 

 
 
CAMBIO 

 Citélum no cumple con el contrato: Fabre 

Alejandro Fabre Bandini reconoció que a un mes de que la empresa Citélum fue contratada por el Ayuntamiento 
de Puebla, la empresa no ha cumplido con las cláusulas del contrato, pues no ha logrado tener prendido el 95 por 
ciento de las luminarias del municipio. No obstante, el secretario de Servicios Públicos y Medio Ambiente justificó 
los retrasos de la concesionaria bajo el argumento de que se encargaron de la iluminación de la ciudad para las 

fiestas patrias y de que apenas están en el arranque de sus servicios. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/220911-le-puebla-cit-lum-no-cumple-con-el-contrato-
fabre.htm  
 

 

 

CAMBIO 

 Presume Ayuntamiento el programa Caza Baches 
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que hasta el 
momento se han tapado más de 55 mil baches, lo cual significa el avance financiero del 60 por ciento en relación 
a los más de 40 millones de pesos que se planean erogar en el programa Caza Baches de este año. (Luz Elena 

Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/220911-le-puebla-presume-ayuntamiento-el-
programa-caza-baches.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Regidores del Revolucionario Institucional acercan servicios de la Comuna a colonias 
La tarde de este miércoles, la fracción de regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el cabildo de 
la ciudad de Puebla convocó a un centenar de líderes de colonias y unidades habitacionales de toda la capital, en 
un ejercicio por acercar los servicios públicos del ayuntamiento capitalino a estas demarcaciones. El encuentro 

tomó relevancia por que también ofreció un acercamiento entre estos regidores de oposición y algunos secretarios 
de la Comuna, que acudieron a este encuentro, como el de Obras, Felipe Velásquez, y el de Desarrollo Social, 
Javier Sánchez Díaz de Rivera. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/mun208.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Una barda en La Calera provoca discusión a gritos entre miembros del cabildo poblano 
Los regidores del PRI, PAN y PRD se volvieron a enfrentar verbalmente este miércoles, durante la sesión de la 
Comisión de Transporte del cabildo, debido a la construcción de una barda en el fraccionamiento La Calera. Lo 
anterior ocurrió después de que el regidor del PRD, Arturo Loyola González, quien funge como presidente de esa 
comisión, decidió de forma unilateral el derribo de esa barda que un grupo de vecinos colocó hace un par de 
semanas como medida para disminuir la delincuencia que priva en ese lugar, bajo el argumento de que fue 

mandada a colocar por la ex edil Blanca Alcalá, quien también es habitante de ese fraccionamiento. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/mun408.php  

 

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111203/Policias-tomaron-la-presidencia-de-San-Felipe
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/220911-le-puebla-cit-lum-no-cumple-con-el-contrato-fabre.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/220911-le-puebla-cit-lum-no-cumple-con-el-contrato-fabre.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/220911-le-puebla-presume-ayuntamiento-el-programa-caza-baches.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/220911-le-puebla-presume-ayuntamiento-el-programa-caza-baches.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/mun208.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/mun408.php
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MILENIO  

 Se construirá una planta de tratamiento en Chiltepeque 
El relleno sanitario de Chiltepeque recibirá una inversión entre 7 y 9 millones de pesos para construir la planta de 
tratamiento de lixiviados que solicitó la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial 
(SSAOT). Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos (Smasp), señaló que hasta 
el momento se han atendido tres contingencias por superar la cantidad de líquido contaminado que se puede 

almacenar en las presas ya edificadas. Refirió que de estas, sólo uno de los eventos representó complicaciones 
que debieron sancionarse y confió que el próximo año, durante la temporada de lluvias, ya no existan conflictos 
ambientales. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9030329  

 
MILENIO  

 Citelum, “lento arranque” 
Por otra parte, reconoció que la empresa Citelum tiene un arranque ―lento‖ en los trabajos de mantenimiento del 

alumbrado público y no ha entregado el nivel de calidad que se le requirió en el contrato. Dijo que mientras el 
particular debía procurar tan sólo 5 por ciento de luminarias apagadas y tiempos de respuesta entre 2 y 4 días, 
según la zona; la realidad es que 10 por ciento de la red no funciona y los periodos de resolución exceden los 5 
días. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9030329  

 

 
 
OPINION 

 En cinco meses ayuntamiento ha cubierto 55 mil baches 
De abril a la fecha se han cubierto 55 mil baches en toda la ciudad de Puebla, ya que las cuadrillas trabajan 

también los sábados y domingos, ya que se encontraron empresas supuestas a laborara estos días, así lo dio a 

conocer el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. En este sentido el funcionario 
municipal dio a conocer que el número de cuadrillas que trabajan con el programa Caza Baches ha aumentado un 
30 por ciento para terminar con el problema de los hoyos en las vialidades de la capital poblana, que por mucho 
tiempo han causado afectaciones a los automovilistas aumentan con la temporada de lluvias. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49719  
 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sospechosos fotografían a niños de primaria en Los Héroes, denuncian padres de familia 

Padres de familia de la escuela primaria Héroes de Puebla, ubicada dentro del fraccionamiento Los Héroes, al sur 
de la capital del estado, denunciaron que sus hijos están siendo vigilados y fotografiados por gente con actividad 
sospechosa, que se moviliza en vehículos con vidrios polarizados, algunos sin placas. Este acecho no sólo es sobre 
los niños, sino también sobre los propios familiares quienes también son espiados. Esto ha ocurrido en los últimos 
días y aunque los progenitores se percataron de esto y llamaron a la Policía Municipal, sólo una patrulla llegó 
horas después. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/mun107.php  
 

 
 
OPINION 

 Padres de familia detectan a sospechosos tomando fotos a alumnos en los Héroes 
Padres de Familia de la escuela primaria Los Héroes de Puebla solicitaron el apoyo de las autoridades municipales 

http://impreso.milenio.com/node/9030329
http://impreso.milenio.com/node/9030329
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49719
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/mun107.php
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con la finalidad de incrementar la vigilancia alrededor de la institución debido a que han detectado personas 
fotografiando a los alumnos de la escuela. En entrevista, los padres manifestaron que desde hace 15 días, 
diversos padres detectaron a dos vehículos sospechosos, un vocho y un tsuru, frente a la entrada de esta 
institución educativa, donde las personas del interior tomaban fotografías a los alumnos que salían de clases en el 

turno matutino. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49743  

 
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Pide Denisse Ortiz reforzar vigilancia en San Miguel Canoa, La Resurrección y San Aparicio 
Con el objetivo de reforzar la vigilancia en las barrancas de las juntas auxiliares de San Miguel Canoa, La 
Resurrección y San Aparicio, la Diputada Local Denisse Ortiz Pérez, solicitó a la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal del Ayuntamiento de Puebla, lleve a cabo un patrullaje constante para evitar la proliferación de 
actos delictivos. La legisladora de Acción Nacional, señaló que en tan solo dos meses suman ya 5 los casos de 
cuerpos encontrados en las barracas de las juntas auxiliares antes mencionadas, que además son utilizadas como 

escondites por los delincuentes, convirtiéndose de esta manera en una zona de inseguridad. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-COMUNICADO-titulo&id=22666 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En Hueyotlipan tomaron la presidencia municipal por un conflicto entre los policías auxiliares y la autoridad 

auxiliar de esta junta. Hincaron ayer pláticas inmediatamente. Son 12 policías auxiliares que quedarían sin 

trabajo por despido y han estado negociando los regidores. 
 Vecinos de la primaria Los Héroes piden mayor vigilancia a la Comuna. 
 Tras el concluir el programa Porque las Juntas Auxiliares también son Puebla se entregaron obras de 

pavimentación por 5 mdp en Asan Andrés Xacachimalpa por parte del alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 A 21 días de haber sido golpeado por trabajadores sindicalizados  sigue incapacitado el director de 

Servicios Públicos  del Ayuntamiento Arturo Arellano, tres semanas después sigue incapacitado. 
 Policías auxiliares de SAN Felipe Hueyotlipan  se manifiestan y toman la presidencia, recriminan la 

decisión de la alcaldesa de haberlos despedido. 
 A fin de establecer una agenda de trabajo en donde autoridades y ciudadanos determinen las obras a 

desarrollarse, se instituyo una comisión permanente de gestión en donde participan 130 representantes 
de colonias del municipio.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez espera un presupuesto de 5 mil millones de 

pesos para el ejercicio fiscal del 2012 y confió que el gobernador Rafael Moreno Valle sea ―sensible y 
generoso‖ con las necesidades de la capital. 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49743
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ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Al finalizar 2011 deberán estar homologados reglamentos de 4 municipios, incluida Puebla; dijo 

Eduardo Rivera. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Líderes de 130 colonias y unidades habitacionales se reunieron con regidores y autoridades de 

diferentes dependencias del ayuntamiento con la finalidad de establecer mesas permanentes de trabajo 
con la intención de establecer una agenda pública de gestión. 

 Policías de la Junta Auxiliar de San Felipe Hueyotlipan tomaron en la noche las instalaciones de esta de 
marcación en protesta de su despido injustificado; denuncian  abusos de la presidenta  auxiliar Blanca 
García que serán investigadas por la Contraloría municipal de Puebla.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ya taparon 55 mil baches en la ciudad y se redobla el paso para terminar con este problema. 

 Convenio de salud y educación, ayer acordaron luchar contra la obesidad. 
 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera, comento que buscara homologar el reglamento de 

normatividad con los municipios conurbados. 
 El gobernador Rafael Moreno Valle, puso en marcha la remodelación de la carretera Zacatlan la 

Cumbre. 
 El ayuntamiento de Puebla anunció una inversión de 5 millones de pesos en San Pedro Zacachimalpa, 

como parte del programa ―Porque las Juntas Auxiliares También son Puebla‖, en la que se incluye la 

pavimentación de ocho calles y construcción de un aula de medios en la escuela Lázaro Cárdenas. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Ayuntamiento de Puebla en colaboración con los municipios de la zona conurbada trabajan para crear 

un reglamento único para con la intención de evitar que algunos ciudadanos o seudo empresarios 
operen en la ilegalidad aprovechando las diferencias en los reglamentos de cada municipio. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 El día de ayer por la tarde, efectivos de la Secretaría de Marina y del Ejército Mexicano llevaron a cabo un 

operativo en el fraccionamiento Villas Virginia de Tehuacán, para detener, según versiones extraoficiales, a 
tres personas ligadas con Los Zetas. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

javascript:envivo()
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EL SOL DE PUEBLA 

 Detectan empresas que cobraron por obras que no construyeron 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, dio a conocer que 19 empresas fueron dadas de baja del 
padrón de constructores del Gobierno del Estado, porque se detectó que en la pasada administración cobraron por 
obras que ya se habían construido. (Iván Tirzo)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2237341.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Fuera alimentos chatarra de escuelas 
Aunque se afecten intereses de particulares o de los propios planteles, desde ayer las cooperativas escolares se 

tienen que sujetar a la norma oficial para la regulación de los alimentos que se expenden, pues el objetivo es la 
erradicación de la venta de productos con altos contenidos no favorables-conocidos como comida chatarra para la 
salud de los alumnos, señaló tajantemente el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. Y es que 
estos establecimientos no solamente se han visto como fuentes de recaudación de recursos y hasta como 

negocios de carácter institucional y personal; también, han generado la venta de artículos comestibles con altos 
contenidos de grasa y carbohidratos. (Flor Martínez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2237306.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Habrá titular de Fomento Cultural Poblano del CECAP 
El titular del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla (CECAP), Saúl Juárez Vega, aseguró que en la 
primera semana de octubre se podría resolver la colocación de un titular en el departamento de Fomento Cultural 
Poblano de ese organismo y es que a poco más de medio año del fallecimiento de Mario Riestra Venegas, quien 

ocupó brevemente ese cargo pues el CECAP no había solucionado la ausencia.  Cabe señalar que el funcionario 

que ocupe dicho cargo deberá de gestionar los recursos necesarios para el funcionamiento de programas del 
Consejo. Además Juárez Vega pronunció que para el 2012 esperan una ampliación del presupuesto de hasta el 10 
por ciento, sobre los 200 millones de pesos con los que operan actualmente. (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2237352.htm  

 

 
 

EL HERALDO 

 Maldonado Venegas imparte ponencia de la ley federal APN 
El secretario de Reeducación Publica (SEP) estatal Luis Maldonado Venegas imparte ponencia ―La Ley Federal de 

Agrupaciones Políticas Nacionales‖ dentro del foro nacional de Agrupaciones Políticas Nacionales, en su carácter de 
senador con licencia. En entrevista, Maldonado Venegas dio a conocer que su participación en el foro nacional de 
Agrupaciones Políticas Nacionales correspondía a una situación ajena a la agenda educativa y más bien asistió en 
su carácter de senador con licencia de la Republica. (Alejandra Corona)  
 

 
 
SINTESIS 

 Reciben becas 425 hijos de migrantes 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, subrayó que el gobierno siempre debe apoyar a los mejores 
e incentivar a quienes muestran ganas de seguir adelante, en el marco de la entrega de 425 becas de la 
Fundación BBVA Bancomer a hijos de migrantes radicados en nueve municipios del estado. Recalcó que la 

migración producto de la falta de oportunidades ha hecho que paisanos, originalmente de la Mixteca y ahora de 
todas las regiones del estado, tengan que ir a Estados Unidos arriesgando su vida para conseguir los recursos 
para sus familias. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111029/Reciben-becas-425-hijos-de-migrantes  
 

SINTESIS 

 2 hospitales obtendrán su registro  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2237341.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2237306.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2237352.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111029/Reciben-becas-425-hijos-de-migrantes
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La Secretaría de Salud inició la certificación federal de los hospitales del Norte, Zacatlán y de Tepeaca, para que 
reciban recursos del programa Seguro Popular; sin embargo, sólo podría obtenerse el registro de dos nosocomios, 
advirtió Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud. A finales de año se pretende acreditar 75 unidades de salud 
para que reciban recursos federales. Desde que inició la administración actual no se han certificado hospitales, ni 

unidades médicas, ante el Sistema Nacional de Certificación de Establecimientos de Atención Médica, debido al 
proceso dilatorio. (Suzana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111204/2-hospitales-obtendran-su-registro  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Pugnan por una cirugía al interior del Congreso 

El diputado del Partido Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, presentó durante la sesión de la 
Comisión Permanente una propuesta para conformar el Centro de Estudios Legislativos del Congreso local; dicha 
propuesta fue turnada a comisiones. La intención de la iniciativa es modernizar el Poder Legislativo para que sea 
un verdadero poder autónomo representante de las causas populares, y en esos términos deben profesionalizarse 
los trabajos al interior del Congreso. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82009  

 
INTOLERANCIA  

 No puede presionarse a los medios: Anaya 
El presidente nacional del Partido del Trabajo, Alberto Anaya Gutiérrez, demandó la plena libertad de prensa en 
Puebla misma que no puede trastocarse a petición de algún funcionario por muy rango que este tenga y debe 
darse el trato respetuoso, se pronunció por la separación de los poderes de acuerdo a lo que marca la 
constitución. Por otra parte, el dirigente señaló que Compromiso por Puebla enfrenta los efectos de haber sido 

una alianza ―antinatura‖. En entrevista con Intolerancia Diario previo al encuentro que tuvo con los dirigentes de 

la región de Atlixco, para anunciar que en diez días iniciará la selección de aspirantes para el 2012, el senador de 
la República se refirió a la presunta indicación del Ejecutivo del estado al Poder Judicial para suspender el envió 
de edictos a esta casa editorial, e insistió en que no puede presionarse a los medios. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82006  

 

 
 

CAMBIO 

 Imponen delegado especial para el PRI de la capital 
Pablo Fernández del Campo se perfila como el delegado especial que dirigirá al PRI municipal de la capital y que 
será impuesto por el CEN y la dirigencia estatal del tricolor, ante la falta de acuerdos entre los 17 aspirantes a la 

sucesión de Carlos Meza, revelaron a CAMBIO fuentes del partido tricolor. Ayer al medio día, el delegado del CEN, 
Ranulfo Márquez Martínez anunció que se nombrará a un delegado especial para la dirigencia priista en la capital 

poblana, debido a que los 17 aspirantes a la dirigencia municipal jamás se pusieron de acuerdo para construir un 
candidatura de unidad y ya culminó el tiempo para llevar a cabo la renovación del Comité Directivo Municipal. 
(Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-yc-politica-imponen-delegado-especial-para-
el-pri-de-la-capital.htm  
 
 

CAMBIO 

 En Puebla no habrá persecución vs tuiteros 
Rafael Moreno Valle Rosas descartó que en Puebla se vaya a perseguir a los tuiteros, tal y como lo hiciera su 
homólogo de Veracruz, Javier Duarte, pues apuntó que por el momento una de sus prioridades es continuar con la 

seguridad en la entidad así como obtener más recursos en el presupuesto 2012. Al término del banderazo de 
inicio de la reconstrucción de la carretera Zacatlán-La Cumbre -cuya inversión será cercana a 62 millones 742 mil 
pesos-, el mandatario refrendó su solidaridad con los ciudadanos y el gobernador de Veracruz, tras la compleja 
situación en materia de seguridad que vive esta entidad vecina. Del mismo modo el gobernador detalló que su 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111204/2-hospitales-obtendran-su-registro
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82009
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82006
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-yc-politica-imponen-delegado-especial-para-el-pri-de-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-yc-politica-imponen-delegado-especial-para-el-pri-de-la-capital.htm
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administración ha trabajado por blindar a Puebla de la ola de inseguridad que se vive en estados colindantes 
como Veracruz, Guerrero y Morelos; por lo que recordó la instalación de las bases de operación mixta. (Elvia 
García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-eg-politica-en-puebla-no-habr-persecuci-n-

vs-tuiteros.htm  
 

 

 
 

CAMBIO 

 Avanzan negociaciones para la Ley Orgánica del Congreso 
Aunque la discusión de la Ley Orgánica del Congreso continúa en impasse, los diputados han acordado mantener 

la autocensura para los debates e incrementar el número de Comisiones de 30 a 39. Hasta el momento, dijo el 

presidente de la Gran Comisión Guillermo Aréchiga, lo único que falta por negociar son las facultades de la Junta 
de Gobierno y la Mesa Directiva. El pasado 2 de agosto, CAMBIO publicó que en la propuesta de ley los 
legisladores aplicarán la autocensura, pues se restringirá la participación y el tiempo de debate de las iniciativas 
en el Pleno. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-avanzan-negociaciones-para-la-
ley-org-nica-del-congreso.htm  
 

CAMBIO 

 Chedraui comparecerá ante el Congreso local 
La próxima semana comparecerá ante el Congreso del estado el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, con 
el objetivo de explicar el nuevo Modelo de Abastecimiento de Medicamentos y los avances que hasta el momento 

ha logrado la dependencia en esta materia. La propuesta fue votada por unanimidad en la Comisión de Salud que 
preside el diputado priista Enrique Doger Guerrero, el legislador señaló que esta reunión de trabajo tiene como 
objetivo que los diputados conozcan la aplicación de este modelo que hasta el momento lleva una cobertura de 

entre 80 y 90 por ciento. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-chedraui-comparecer-ante-el-
congreso-local.htm  
 

CAMBIO 

 Definen fecha para Sesión Extraordinaria 
Porfirio Loeza Aguilar será formalmente destituido como presidente municipal de Tlatlauquitepec en la Sesión 
Extraordinaria que se llevará a cabo el próximo 27 de septiembre, informó Guillermo Aréchiga Santamaría. El 

presidente de la Gran Comisión no pudo garantizar que en esta sesión se apruebe la nueva Ley Orgánica del 
Congreso, pues esto dependerá de los consensos que logren las fuerzas políticas en lo que resta de la semana. De 
Administración; establecer la enseñanza del idioma inglés en las instituciones de educación b sica; una iniciativa 
para prevenir el bullying en las escuelas y los reconocimientos que entregar el Congreso a los maestros m s 
destacados de la entidad. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-definen-fecha-para-sesi-n-
extraordinaria.htm   
 

CAMBIO 

 Solicitan comparecencia de Maldonado Venegas 
La diputada panista Ana María Jiménez Ortiz solicitó la comparecencia del secretario de Educación Pública, Luis 

Maldonado Venegas, a fin de que aclare si se está utilizando el método de la Cienciología en la educación básica 
de las instituciones públicas en Puebla. Jiménez Ortiz presentó este punto de acuerdo durante la sesión de la 
Comisión Permanente y fue turnado a las comisiones unidas de Gobernación y Educación para su análisis y 
posible aprobación. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-solicitan-comparecencia-de-
maldonado-venegas.htm  
 

CAMBIO 

 Es de carácter judicial, no educativo: Manzanilla 
El fraude de 24 millones de pesos de un fideicomiso del Colegio Humboldt no es un tema educativo sino de 

carácter judicial, por lo que tras las denuncias de los padres de familia presentadas ante la Procuraduría General 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-eg-politica-en-puebla-no-habr-persecuci-n-vs-tuiteros.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-eg-politica-en-puebla-no-habr-persecuci-n-vs-tuiteros.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-avanzan-negociaciones-para-la-ley-org-nica-del-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-avanzan-negociaciones-para-la-ley-org-nica-del-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-chedraui-comparecer-ante-el-congreso-local.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-chedraui-comparecer-ante-el-congreso-local.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-definen-fecha-para-sesi-n-extraordinaria.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-definen-fecha-para-sesi-n-extraordinaria.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-solicitan-comparecencia-de-maldonado-venegas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-vl-politica-solicitan-comparecencia-de-maldonado-venegas.htm
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de Justicia (PGJ), el gobierno del estado comenzará con las investigaciones, dijo Fernando Manzanilla Prieto. En 
entrevista, el secretario General de Gobierno exhortó a los perjudicados acudir a las instancias que corresponden 
a levantar una denuncia por el delito de fraude: ―Esto ya no es un tema educativo, es un tema de fraude, por lo 
que tienen que ir al área de procuración de justicia para que el Estado les brinde la ayuda pertinente‖. (Elvia 

García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-eg-politica-es-de-car-cter-judicial-no-
educativo-manzanilla.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sólo en Puebla se han distribuido los textos de la cienciología y diabética 
Víctor Martín, trabajador de la organización ―Entiende Más Logra Más‖, encargada de la distribución de 3 mil 
paquetes de libros y un dvd basados en las obras del creador de la iglesia de la cienciología y dianética, Lafayette 
Ronald Hubbard afirmó que por el momento, el programa sólo opera en Puebla. En entrevista, el encargado indicó 
que si un maestro desea acceder al material repartido, deberá acudir a la Secretaría de Educación Pública (SEP), 

pues está enfocado a la capacitación de supervisores y docentes del nivel de educación básica de la entidad. 
Refirió que los paquetes adquiridos y distribuidos por esta organización están formados por el libro Aprende a 
Aprender y un dvd con su guía textual de El camino a la felicidad. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/edu202.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Propone Luis Maldonado Venegas fortalecer a las APN con recursos públicos 
El sistema de participación política del país es excluyente y limita el desarrollo de la sociedad, al cimentarse 
únicamente en los partidos, por lo que es necesario fortalecer a las agrupaciones políticas nacionales (APN) con 

recursos públicos para corregir los errores del modelo actual, manifestó el senador de Movimiento Ciudadano 
(MC) con licencia de cargo Luis Maldonado Venegas. El actual secretario de Educación Pública de Puebla señaló 
que la falta de organizaciones intermedias provoca que algunos grupos ciudadanos busquen opciones de 
participación fuera del sistema político, lo que pone en riesgo la estabilidad y armonía social. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/edu505.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Demanda diputada panista la comparecencia de Luis Maldonado 
La diputada panista Ana María Jiménez Ortiz solicitó al Congreso del estado llamar a comparecer al secretario de 
Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, para que explique la distribución de material didáctico relacionado 
con la dianética y la iglesia de la cienciología.  Durante la sesión de la Comisión Permanente de ayer, la 
legisladora señaló que la educación pública es laica, por lo que tiene que mantenerse por completo ajena a 

cualquier doctrina religiosa. El punto de acuerdo se turnó a las comisiones de Gobernación, Justicia y Puntos 
Constitucionales y de Educación Cultura y Deporte, para que los legisladores determinen si es procedente la 
comparecencia del funcionario estatal. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/edu304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Espinosa Torres propone al Congreso local crear un Instituto de Estudios Legislativos 
La bancada de Movimiento Ciudadano (MC), antes Convergencia, propuso al Congreso local crear un Instituto de 
Estudios Legislativos y Parlamentarios para asesorar, investigar y perfeccionar los puntos de acuerdo e iniciativas 
de los diputados. El coordinador de la fracción, José Juan Espinosa, criticó que la falta de ese órgano 
administrativo provoca que los anteproyectos de iniciativas tengan irregularidades, vacíos, deficiencias, falta de 

fundamento legal e incluso marcos jurídicos incompletos. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/pol109.php  

 

 
 

MILENIO  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-eg-politica-es-de-car-cter-judicial-no-educativo-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/220911-eg-politica-es-de-car-cter-judicial-no-educativo-manzanilla.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/edu202.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/edu505.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/edu304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/pol109.php
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 Inician obras en la Zacatlán–La Cumbre; la Fundación BVV Bancomer otorga 425 becas 
Con una inversión de casi 63 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha la 
reconstrucción de la carretera Zacatlán–La Cumbre–tramo Zapotitlán–La Cumbre con la finalidad de detonar el 
desarrollo en la Sierra Nororiental. La carretera de una longitud de 23 kilómetros beneficiará a más de 84 mil 

habitantes de los municipios de Xochitlán de Vicente Suárez, Nauzontla, Huitzilan de Serdán, Zapotitlán de 
Méndez y Zacapoaxtla. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9030322  
 

MILENIO  

 Niega José Juan Espinosa nepotismo en San Pedro 
El diputado del Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), José Juan Espinosa Torres rechazó los 

señalamientos hechos en Milenio Diario en torno a que familiares suyos se beneficiaron de forma irregular de la 

pasada administración de San Pedro Cholula, que encabezaba el entonces edil Francisco Covarrubias. Luego de 
que en este medio se publicara que en la administración del otrora munícipe priista se asignaron contratos de 
obra por más de 21 millones de pesos a familiares directos del hoy diputado, el propio Espinosa Torres enfatizó 
que no conoce a ninguno de los señalados (a excepción de su papá). (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9030397  
 

MILENIO  

 "Mientras más se militariza, más problemas hay" 
El diputado federal del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, cuestionó la medida implementada por el 

gobierno del estado de Puebla para aumentar la presencia de militares por la mañana de ayer en el marco de su 
visita a la Universidad Autónoma de Puebla y, por la tarde, le fue impedido el acceso a la Academia Nacional de 
Policía Ignacio Zaragoza de Chachapa. ―Mientras más se militariza, más problemas hay" La violencia no se 
combate con más violencia. Vean el caso de Ciudad Juárez, es de las ciudades más militarizadas del país y la 
violencia no ha disminuido en nada. ¿O ustedes qué ven?‖, apuntó. (Erick Almazán)  

http://impreso.milenio.com/node/9030384  
 

MILENIO  

 RMV dará a conocer reservas en su informe 
En el primer informe de labores de Rafael Moreno Valle, el próximo 15 de enero, se darán a conocer las dos 

primeras reservas territoriales que se destinarán a la construcción de viviendas. Una estará ubicada en la zona 
conurbada de Puebla, la otra estará en el municipio de Tehuacán. La Comisión Estatal de Vivienda y el Banco de 
Tierras organismo creado para la compra de predios así como la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y 
Ordenamiento territorial (SSAOT) trabajan en la revisión de los polígonos que se elegirán para aterrizar 
inversiones inmobiliarias a partir de 2012. El titular de la Comisión de Vivienda, Felipe Mojarro, indicó que la 
finalidad de estos proyectos es cubrir el déficit de vivienda, pero también lograr un crecimiento ordenado de las 

ciudades, garantizando que los nuevos núcleos de población tengan todos los servicios básicos, así como cercanía 
con escuelas y centros para la atención de la salud. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9030343  

 

 
 
OPINION 

 Piden liberación de Cruz Olea, detenido por trabajar en SITMA 
La Comisión Permanente del Congreso, sirvió como escenario perfecto para que la señora Alelí Cid, exigiera la 
liberación de su esposo, Emerson Cruz Olea, quien fue detenido desde hace 2 años por trabajar en Sitma, sin que 

él tuviera algún tipo de vínculo con el defraudador Leonardo Tiro Moranchel. Entrevistada por los reporteros de la 
fuente legislativa, la señora acusó que desde la detención de su esposo, ha recibido diversas amenazas, situación 
que pone en riesgo la seguridad de sus dos hijos, uno de 7 y seis años respectivamente. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49747  
 
OPINION 

 Propone Espinosa Torres crear el Centro de Estudios Legislativos 

http://impreso.milenio.com/node/9030322
http://impreso.milenio.com/node/9030397
http://impreso.milenio.com/node/9030384
http://impreso.milenio.com/node/9030343
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49747
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El diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, presentó en el desarrollo de la sesión de la 
comisión Permanente, la propuesta de ley para crear el Centro de Estudios Legislativos, lo que implicaría buscar 
un 35 por ciento más del ejercicio fiscal que actualmente ejerce el Congreso. Entrevistado antes de exponer su 
propuesta de ley, el legislador señaló que este Centro de Estudios Legislativos, ayudará al Congreso del Estado a 

ser un poder autónomo, pues se tendría documentos que serían tomados por los legisladores en cualquier 
momento para armar una iniciativa. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49746  
 
 
 

OPINION 

 Un priísta externo será quien tome la dirigencia municipal del PRI en Puebla 
Será un priísta externo quien se encargue de las riendas del PRI en Puebla capital, confirmó el delegado del 

Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Ranulfo Márquez Hernández, quien comentó que la decisión se tomó ante la 
falta de acuerdos entre los 16 interesados en el cargo. Entrevistado después de tomarle protesta al secretario 
Adjunto al PRI, Marco Antonio Balseca, mencionó que será en próximos días cuando revele el nombre del 
delegado externo que habrá de liderar los trabajos del instituto de Puebla capital. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49725  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Los ediles de Atlixco y Tepeojuma se suman al turismo con cargo al erario 
Los presidentes municipales de Atlixco y Tepeojuma, de extracción panista, así como de Tepeyahualco, de filiación 
priísta, se suman a la lista de alcaldes viajeros, ya que en el caso de los dos primeros se trasladarán a Estados 

Unidos mientras que el último fue acusado de desviar recursos de casi un millón de pesos para acudir a Cancún y 
Cuernavaca. Estos ediles se suman a los de Tehuacán, donde Eliseo Lezama Prieto ha viajado a Chile, Alemania, 

Colombia y Estados Unidos; de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, quien se trasladó a Colombia y 
España, así como la alcaldesa de Amozoc, Rosa Elba de Ita Marín, quien durante los primeros meses de su 
administración viajó a Estados Unidos y Rusia. (Paola Aroche)   
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1135:los-ediles-de-atlixco-y-
tepeojuma-se-suman-al-turismo-con-cargo-al-erario&Itemid=353  
 
 

E-CONSULTA 

 Pide el Congreso comparecencia de Maldonado por libros de cienciología 
La diputada del PAN, Ana María Jiménez Ortiz propuso un exhorto a la Comisión Permanente del Congreso local 
para que el secretario de Educación Pública de Puebla, Luis Maldonado Venegas, comparezca ante el Congreso y 

aclare la supuesta difusión de la cienciología en la educación pública del estado. Esto debido a que en días 
pasados se publicó que desde la Secretaría de Educación Pública se promovía la cienciología a través de 

materiales educativos que forman parte del paquete educativo ―Encuentra respuestas verdaderas‖ y que incluyen 
el libro: ―Aprendiendo a aprender‖ y el dvd: ―El camino a la felicidad‖. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17606:pide-el-congreso-comparecencia-
de-maldonado-por-libros-de-cienciolog%C3%ADa&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 A 4 meses de su anuncio, no arranca la Academia Nacional de Policía 
Dos salones anexos al Centro de Control y Confianza y un nuevo desagüe en la parte frontal del mismo edificio de 

tres niveles, es lo único que está en construcción en el predio de 22 hectáreas donde está prevista la Academia 
Nacional de Formación y Desarrollo Policial ―General Ignacio Zaragoza‖, cuyo retraso de cuatro meses en el inicio 
de la obra sería consecuencia de un cambio en el proyecto original. Con malla ciclónica está delimitada la 
superficie que alberga la dependencia del Consejo Estatal de Seguridad Pública, donde, además, está el Simulador 
de Situaciones y el Polígono de Tiro, así como dormitorios, plaza cívica, comedores, cocina, estacionamiento, 
aulas y almacén. (Fernando Pérez)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49746
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49725
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1135:los-ediles-de-atlixco-y-tepeojuma-se-suman-al-turismo-con-cargo-al-erario&Itemid=353
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1135:los-ediles-de-atlixco-y-tepeojuma-se-suman-al-turismo-con-cargo-al-erario&Itemid=353
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17606:pide-el-congreso-comparecencia-de-maldonado-por-libros-de-cienciolog%C3%ADa&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17606:pide-el-congreso-comparecencia-de-maldonado-por-libros-de-cienciolog%C3%ADa&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17617:a-cuatro-meses-de-su-anuncio-
no-arranca-la-academia-nacional-de-polic%C3%ADa&Itemid=332  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Hacen falta más ciudadanos comprometidos con la política: Maldonado Venegas 
En su calidad de senador con licencia, el secretario de Educación Pública del estado de Puebla, Luis Maldonado 
Venegas, consideró que es necesario se eroguen mayores recursos a los procesos electorales y puedan regularse 
las condiciones de los candidatos, tanto de los diferentes partidos políticos como de los candidatos ciudadanos, 
esto al presentar la ponencia ―Ley Federal de Asociaciones Públicas Nacionales‖, en el marco del foro Ciudadanizar 

las causas nacionales, que se desarrolló en las instalaciones del Complejo Cultural Universitario (CCU). (Abraham 
Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140846:hacen-falta-
m%C3%A1s-ciudadanos-comprometidos-con-la-pol%C3%ADtica-maldonado-venegas&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cooperativas escolares deberán eliminar grasa y azúcares en alimentos 
Este miércoles, el Sistema DIF estatal y la Secretaria de Educación Pública, así como nueve instituciones 
gubernamentales estatales y tres federales, signaron una carta compromiso para poner en marcha la norma 

oficial que permita regular las cooperativas escolares, mediante la cual se pretende eliminar la venta de alimentos 
chatarra. Durante la exposición de motivos, se dio a conocer que México ocupa el primer lugar mundial con 
problemas de obesidad infantil, problema de salud que si no se atiende en tiempo y forma deriva en 
enfermedades crónico-degenerativas que ponen en riesgo la salud de los menores. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140842:cooperativas-escolares-
deber%C3%A1n-eliminar-grasa-y-az%C3%BAcares-en-alimentos&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ejército y Marina realizan operativo en Tehuacán para detener a presuntos Zetas 
Este miércoles por la tarde, efectivos de la Secretaría de Marina y del Ejército Mexicano llevaron a cabo un 
operativo en el fraccionamiento Villas Virginia de Tehuacán, para detener, según versiones extraoficiales, a tres 
personas ligadas con Los Zetas. El reporte fue confirmado por autoridades municipales de aquella ciudad, sin 

embargo, ninguno de los elementos de Seguridad Pública ha podido acercarse al lugar de los hechos, por tratarse 
de una acción federal. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140833:ej%C3%A9rcito-y-
marina-realizan-operativo-en-tehuac%C3%A1n-para-detener-a-presuntos-zetas&Itemid=551 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI cancela elección del líder municipal para mantener unidad 
Es un hecho: para evitar fracturas internas, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no renovará al presidente 

del Comité Directivo Municipal de Puebla, señaló el delegado estatal del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Ranulfo 
Márquez Hernández. En entrevista al término de la toma de protesta del secretario adjunto a la Presidencia del 
PRI Estatal, Marco Balseca, el representante del CEN afirmó que por falta de acuerdos entre los 16 aspirantes al 
Comité Municipal, el instituto político decidió nombrar a un delegado especial que se hará cargo del partido en la 
capital poblana, hasta que concluya el proceso electoral 2012. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140831:pri-cancela-
elecci%C3%B3n-del-l%C3%ADder-municipal-para-mantener-unidad&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle inicia la reconstrucción de carretera Zacatlán-La Cumbre 
Con una inversión de casi 63 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha la 
reconstrucción de la carretera Zacatlán-La Cumbre -tramo Zapotitlán-La Cumbre- para detonar  el desarrollo en la 
Sierra Nororiental del estado. La carretera de una longitud de 23 kilómetros beneficiará a más de 84 mil 
habitantes de los municipios de Xochitlán de Vicente Suárez, Nauzontla, Huitzilan de Serdán, Zapotitlán de 

Méndez y Zacapoaxtla.  El mandatario estatal dijo que regresa a este municipio para hacer realidad proyectos que 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17617:a-cuatro-meses-de-su-anuncio-no-arranca-la-academia-nacional-de-polic%C3%ADa&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17617:a-cuatro-meses-de-su-anuncio-no-arranca-la-academia-nacional-de-polic%C3%ADa&Itemid=332
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parecían inalcanzables. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140849:moreno-valle-inicia-la-
reconstrucci%C3%B3n-de-carretera-zacatl%C3%A1n-la-cumbre&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Solidaridad con el gobierno y pueblo de Veracruz por hechos violentos: RMV 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle refrendó su solidaridad con los ciudadanos y el gobernador de 
Veracruz, Javier Duarte, tras la compleja situación en materia de seguridad que vive esta entidad vecina. 
Entrevistado durante la gira de trabajo que realizó por el municipio de Nauzontla, señaló que durante su 
administración se ha trabajado por blindar a la entidad poblana de la ola de inseguridad que se vive en entidades 

colindantes como Veracruz, Guerrero y Morelos; muestra de ello, dijo, la instalación de bases de operación mixta. 

(Aleiandra Bautista Tapia) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140850:solidaridad-con-el-
gobierno-y-pueblo-de-veracruz-por-hechos-violentos-rmv&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 ¿No hay candidato de unidad?, entonces dedazo 
Se agotó el tiempo para los aspirantes a la dirigencia municipal del PRI, pues el proceso de renovación del Comité 
Municipal se pospuso hasta agosto de 2012, informó el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Ranulfo 
Márquez Hernández. En entrevista, señaló que debido a que entre los aspirantes no salió un candidato de unidad, 

el CEN designará esta semana un delegado especial al frente del PRI Municipal, en sustitución de Carlos Meza 
Viveros. No mencionó nombres, pero dijo que ya están estudiando perfiles del que representará a los priistas en la 

ciudad de Puebla, pero de entrada dijo que será un poblano con gran trayectoria que sepa coordinar a los 
militantes de cara a la elección del próximo año. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114174&articulo=%BFNo%20hay%20candidato%20de%20unid
ad?,%20entonces%20dedazo%3C/B%3E  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desfalco en el Colegio Humboldt 

Padres de familia del Colegio Humboldt  representados por los Comités de Padres de la Primaria y Secundaria, 
demandaron  a Eric Merkel Reyes, directivo de Volkswagen y Bárbara Karing,  transparentar un desfalco de 24 
millones de pesos correspondientes a  fondos de un Fideicomiso. Por ello, ya fue interpuesta  una demanda legal 
por parte de la Asociación de Padres de Familia de dicha institución. Sin bien el tema  no es reciente, sino se 
remonta a los años 2003 y 2004, pues mediante el compadrazgo y corruptelas entre directivos del Colegio, 

directivos de  Volkswagen  y algunos padres de familia  hicieron un desfalco por 24 millones de pesos, afectando 
a alumnos de la institución, señaló Augusto Galván, presidente del comité de la escuela Primaria del Colegio. 

(Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39093 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Fundación BBVA Bancomer reconoce al Gobierno del Estado por su apoyo a la educación 
Ignacio Deschamps, presidente y director general de grupo financiero BBVA Bancomer, reconoció la labor del 
Gobernador Rafael Moreno Valle por brindar oportunidades reales de estudio y superación a poblanos de escasos 
recursos, y se comprometió a trabajar con corresponsabilidad. Equilibrar las oportunidades de estudio entre los 

poblanos con becas y programas de apoyo, evitará la desintegración familiar y migración a otras naciones, señaló 
el Gobernador Rafael Moreno Valle, al afirmar que su administración le apuesta al talento poblano, arraigarlos a 
su tierra para contribuir al desarrollo colectivo. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39091 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114174&articulo=%BFNo%20hay%20candidato%20de%20unidad?,%20entonces%20dedazo%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114174&articulo=%BFNo%20hay%20candidato%20de%20unidad?,%20entonces%20dedazo%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Temen violencia alcaldes de Pueblos Mágicos poblanos 
Alcaldes municipales de los considerados Pueblos Mágicos como Cuetzalan y Zacatlán temen que la violencia que 
se ha desatado en el vecino estado de Veracruz, -en donde ayer fueron arrojados 35 cuerpos en uno de los 
exclusivos centros comerciales de Boca del Rio-, alcance a sus regiones. Entrevistados por separado tras firmar 

un convenio junto con la Secretaría de Turismo para promoverse mutuamente entre los turistas que atraen sus 
comunidades, coincidieron en que sí temen que el crimen organizado comience a mermar las visitas que cada año 
dejan importante derrama económica en esas comunidades. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39090 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PGR catea comercios en la 8 Poniente; 2 detenidos 
Este medio día sobre la calle 8 Poniente en el Centro Histórico de esta ciudad de Puebla se realizó un operativo 
por parte de la Procuraduría General de la República, en apoyo acudió la Policía Estatal y Seguridad Vial para 

incautar mercancía pirata, tras la denuncia de marcas reconocidas apocrifas, un dato preliminar es de dos 
personas detenidas, trasladadas a la delegación de la PGR en la Recta a Cholula. Sobre la 8 Poniente desde la 7 
Norte hasta la 4 Norte efectivos de la PGR y Policía Estatal Preventiva realizaron cortes de circulación a la vialidad 
mientras en agente del Ministerio Público Federal realiza la diligencia para incautar ropa, zapatos, discos y 
videogramas que se venden en esta zona donde predominan establecimientos de origen Chino. (José Luis 
Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39089 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SEP y SSA tras la regulación de cooperativas en escuelas 
Pese a que en los meses pasados la Secretaría  de Educación Pública  anunció la regulación de la comida chatarra 
en las instituciones escolares de la entidad;   este día en coordinación con la Secretaría de Salud y  8 instituciones 
más, firmaron la aplicación de una norma para regular la comida  chatarra, además de actividades para reducir la 
obesidad. Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP estatal, anunció que a partir de  hoy entrará en vigencia  una 
norma que permitirá sacar la comida chatarra de  las cooperativas y tiendas escolares, mismas que son una de 

las causantes de la obesidad en niños y jóvenes en las escuelas. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SEP-y-SSA-tras-la-regulacion-
de-cooperativas-en-escuelas-&id=39092 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Delegado del CEN del PRI sale en defensa de Cuco Rivas 
El Delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Puebla, Ranulfo Márquez Hernández y el Presidente del 
Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, hicieron un llamado al 
Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, para que intervenga inmediatamente en el conflicto que ha 
generado la toma de nota del sindicato del COBAEP, a fin de evitar que se lesionen una de las grandes conquistas 
del Pueblo Mexicano como lo es la lucha sindical Ranulfo Márquez Hernández dijo que históricamente el Partido 

Acción Nacional ha estado en contra del sindicalismo, pero quienes no tienen esa herencia histórica política no 
pueden emprender acciones como las que está realizando el Gobierno Estatal en contra del Sindicato del COBAEP. 
(Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17682:delegado-del-cen-del-pri-
sale-en-defensa-de-cuco-rivas&Itemid=127  

 

 
 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17682:delegado-del-cen-del-pri-sale-en-defensa-de-cuco-rivas&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17682:delegado-del-cen-del-pri-sale-en-defensa-de-cuco-rivas&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Anuncian ''La Ciudad de las Ideas'' en Puebla 
El escritor y académico, Andrés Roemer anunció que, para este año, el evento ―La Ciudad de las Ideas‖ tendrá un 
enfoque especial para promover al Estado de Puebla, por lo que reconoció el interés del gobierno del estado por 
difundir eventos de formación cultural para los jóvenes, así como al rector de la Benemérita Universidad de 

Puebla, Enrique Agüera Ibáñez por ser la sede de un encuentro en el que "todo será cuestionado". En ese tono, 
lanzó  a todos los jóvenes que acudieron a la presentación de dicho evento en el Complejo Cultural Universitario 
para que cuestionen permanentemente las medidas y políticas que impulsen las autoridades de todos los niveles 
de gobierno, y se cumplan las tareas públicas con la participación de la ciudadanía. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=22674 

 
RETO DIARIO 

 Padres quejosos de Humboldt no son minoría: AEPF 

Al anunciar el apoyo a la Asociación de Padres de Familia del Colegio Humboldt, en su exigencia de la 
reinstalación del fideicomiso para asegurar los estudios de alumnos que queden en orfandad, el presidente de la 
Asociación Estatal de Padres de Familia, Alejandro Águila Argüelles, negó que estos sean un grupo minoritario, 
como asegurara en un comunicado la institución. Por el contrario, destacó que los padres quejosos representan al 
pleno de la asociación de padres del colegio y están operando bajo la norma y no fuera de la misma como 
asegurara la institución en el mismo documento. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=22672 

 
RETO DIARIO 

 16 alumnos del Humboldt afectados por pérdida del fideicomiso 
Los representantes del comité de primaria y secundaria de la Asociación de Padres de Familia del Colegio 

Humboldt, Patricia Velasco y Augusto Galván, respectivamente, revelaron que el conflicto por la desaparición del 
fideicomiso para garantizar la continuidad de los estudios de los alumnos, en caso de muerte de sus padres, ha 
afectado a 16 estudiantes, de los cuales, tres han tenido que abandonar sus estudios. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=22669 
 

RETO DIARIO 

 Pide Ardelio a ediles invertir en seguridad y no en obra pública 
Se reúnen diputados locales y 15 presidentes municipales, con el titular de Seguridad Pública en la entidad, 

Ardelio Vargas Fosado, y el funcionario estatal exhorto a los ediles a invertir en seguridad y dejar en segundo 
plano la obra pública. Lo anterior lo informó el secretario de la comisión de seguridad en el Congreso, el priista 
Filiberto Guevara González, quien participó en dicha reunión que se realizó en el municipio de Xicotepec. (Agustín 
Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=22667 
 

 
 

CINCO RADIO 

 Preside RMV Reconstrucción de la Carretera Zacatlán – La Cumbre 
El Gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha la reconstrucción de la carretera Zacatlán-La Cumbre -tramo 
Zapotitlán-La Cumbre. La obra tiene una longitud de 23 kilómetros beneficiará a más de 84 mil habitantes de los 
municipios de Xochitlán de Vicente Suárez, Nauzontla, Huitzilan de Serdán, Zapotitlán de Méndez y Zacapoaxtla. 
Moreno Valle apuntó que la vía de comunicación estará concluida antes del 5 de mayo del 2012 para que forme 

parte de la conmemoración del 150 aniversario de la Batalla de Puebla. Anunció que ante la importancia regional 
de esta carretera, a finales de este año o inicio del próximo, se pondrá en marcha otra etapa de obras para que 
llegue hasta Zacatlán. (Hugo Sánchez)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/preside-rmv-reconstruccion-de-la-carretera-zacatlan-%E2%80%93-la-
cumbre/  

 
CINCO RADIO 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/preside-rmv-reconstruccion-de-la-carretera-zacatlan-%E2%80%93-la-cumbre/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/preside-rmv-reconstruccion-de-la-carretera-zacatlan-%E2%80%93-la-cumbre/
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 Dif Estatal y Club Rotario Entregan 40 Sillas de Ruedas 
Se estima que en Puebla viven más de 165 mil personas que no pueden caminar o moverse,  informó la 
Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, quien agradeció todo el 
apoyo al Club Rotario de Puebla, quien donó 20 de las 40 sillas de ruedas entregadas, ya que el resto fue 

aportado por la dependencia. (Armando Ramírez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/dif-estatal-y-club-rotario-entregan-40-sillas-de-ruedas-a-personas-con-
discapacidad-de-8-municipios/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Tapachula, un gran burdel 

En la ciudad, que tiene dos antros por cada escuela, niños centroamericanos se dedican a la prostitución. 
Activistas afirman que el negocio se realiza a la vista de policías municipales coludidos con mafias de tratantes, y 
nadie hace nada. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Ordenó juez reapertura de Casino Royale 
Al amparar a Atracciones y Emociones Vallarta, el juez Luis Armando Jerezano Treviño ordenó que se retiraran 
sellos de clausura impuestos a 10 centros de apuestas, entre ellos el Casino Royale, por la Secretaría de 

Gobernación (Segob).  (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Veracruz: siguen pista a vehículos de narcos 
Las investigaciones para dar con el paradero de los responsables de asesinar a las 35 personas cuyos cuerpos 
fueron abandonados en una avenida importante de Boca del Río, Veracruz, cuentan ya con los videos tomados por 
las cámaras de seguridad de la zona y con la identificación de 18 de las víctimas, informó el procurador de Justicia 
del estado, Reynaldo Escobar Pérez. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Pide FCH a ONU control de armas 
El presidente Felipe Calderón dijo en la Asamblea General de la ONU que este organismo multinacional tiene 
―chamba‖ qué hacer para frenar la venta de armas que alimenta el poder del crimen organizado que ―está 
matando‖ más gente que todos los regímenes dictatoriales juntos. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Con Dios y con el Diablo 
Dicen que el que a dos amos atiende, con uno queda mal. Y eso parece sucederle al gobernador Moreno Valle 
cuando intenta servir políticamente a los intereses de dos aspirantes a la candidatura presidencial panista. 
Si bien es cierto que en nuestra política aldeana Rafael Moreno Valle pudo jugar con diversas corrientes 
políticas para construir una alianza de partidos y así apoderarse de las llaves de Casa Puebla, el escenario 

cambia rotundamente al trasladarse a las grandes ligas. 

De manera casi caprichosa, las ligas políticas del gobernador poblano —las mismas que lo convirtieron en un 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/dif-estatal-y-club-rotario-entregan-40-sillas-de-ruedas-a-personas-con-discapacidad-de-8-municipios/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/dif-estatal-y-club-rotario-entregan-40-sillas-de-ruedas-a-personas-con-discapacidad-de-8-municipios/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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fenómeno electoral— ahora se revierten y se transforman en un lastre para sus ambiciones futuras.  
Si bien es cierto que Moreno Valle depende en gran medida de la línea de Elba Esther Gordillo, también es 
innegable que la maestra puede darse el lujo de esperar hasta el último momento para cargar los dados a favor 
de uno u otro ―suspirante‖, mientras que el gobernador no. 

Hay que partir de la base de que en política, si algo nunca se olvida, es la definición oportuna y no el arribismo 
oportunista. 
Y los tumbos recientes del Ejecutivo poblano apuntan precisamente al último concepto. 
Sabio refrán aquel que reza que ―no se puede mamar y dar de topes al mismo tiempo‖, el cual encuadra de 
manera perfecta en esos múltiples coqueteos con los dos más fuertes aspirantes blanquiazules. 
Si el gobernador apuesta a la inocencia de Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero, creo que se equivoca. 

Ambos quieren manifestaciones abiertas, sin ninguna condición. 
Y en caso de ser cierto el golpe de timón morenovallista para apartarse del barco del extitular de Hacienda para 

ahora unirse al rumbo de la nave de Vázquez Mota, creo que lo hizo sumamente tarde y con pruebas en su 
contra. 
Imagínense a Moreno Valle apoyando a la panista, mientras tiene que solventar ante la Fepade un juicio por el 
uso de recursos públicos a favor de Cordero. 
Y por si algo le faltara, el escenario va a complicarse aún más cuando el gobernador multicolor tenga que 

apoyar a Enrique Peña Nieto, y de paso darle calor a Marcelo Ebrard. 
¡Vaya revoltijo!, y todo por querer estar bien con Dios y con el Diablo. 
Y al final, no faltarán los aduladores que insistan que sus ―habilidades camaleónicas‖ bien valen una 
presidencia. 
Se vale soñar. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=535  

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

El compromiso de Manzanilla 
Ayer a través de su cuenta de Twitter, el ―todopoderoso‖ secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, expresó y lo cito textualmente por aquello de las cartas aclaratorias: ―Consideramos absurdo pensar que 
se puede controlar el contenido de la redes sociales‖. Hasta ahí la cita. 
El mensaje de inmediato fue tomado en forma positiva, debido a la controversial ley aprobada por el Congreso 
de Veracruz, la absurda ―ley Duarte‖, la cual crea el delito de ―perturbación del orden público‖, una verdadera 
censura a lo que se escribe en las redes sociales (Twitter y Facebook). 

El mensaje del ―todopoderoso‖ fue bien visto, ya que se tomó como un compromiso por parte de la 
administración morenovallista de que no caerá en la tentación de querer censurar lo que se exprese a través de 
estos medios alternativos. Ojalá y así sea. Y es que la tentación ahí está, sobre todo para una administración 
que no precisamente se ha caracterizado por la tolerancia hacia quienes piensan de manera diferente. 
Las minorías también cuentan, y si bien es cierto que la labor de un gobierno es pensar y actuar en favor de las 
mayorías, es también un deber fundamental el respetar a quienes piensan distinto. 

Ojalá que lo que Fernando Manzanilla dijo a través de su cuenta de Twitter sea una realidad. Veremos y 
diremos. 

García Ramírez se mueve 
Otro que, como ya lo mencione en anteriores entregas, busca también posicionarse rumbo al proceso de 
selección de candidatos a diputados federales es el exsecretario de Desarrollo Urbano, Javier García Ramírez. 
García Ramírez busca la postulación por el distrito 9, con cabecera en Puebla capital o por el de San Pedro 
Cholula en donde también tiene presencia. El exfuncionario marinista se prepara para lanzar su candidatura 

con una fiesta de cumpleaños, la cual se celebrará el próximo sábado. 
El cumpleaños del exsecretario fue el pasado día 15 de septiembre, pero lo celebrará con sus amigos este 
sábado, en una fiesta que tiene los dos elementos: la convivencia y el destape político. 
Por cierto, que nadie se espante si dentro de la lista de invitadas a la fiesta de García Ramírez está la 
expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, con quien el marinista he entablado una alianza política, 
lejos ya de los tiempos de campaña y lejos también de la vieja mano de su amigo, el gobernador Marín, a 
quien considera su jefe político, pero que ya no le da línea. 

Las aventuras de un borrachín 
El que al parecer no aprende la lección es el diputado panista Inés Saturnino, quien cree que su fuero y su 
cargo de elección popular son para pedir obra pública a diestra y siniestra.  

Saturnino insiste en que ahora que se lleven a cabo los cambios a la Ley Orgánica del Poder Legislativo él 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=535
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presidirá la Comisión de Infraestructura, lo cual tal vez sea cierto, pero no le da derecho para ir a buscar a 
funcionarios y presidentes municipales y pedirles obra bajo la amenaza de que si no se la dan, entonces que se 
atengan a las consecuencias porque él será quien maneje toda la obra el próximo año. 
Inés Saturnino es simplemente una caricatura de diputado y la mejor muestra de que no tiene la culpa el indio, 

sino quien lo hace diputado. 
La falta equipo a Maldonado 
El día de ayer el periodista Arturo Luna Silva, en su Garganta Profunda, comentó en torno al problema que 
enfrenta hoy el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, debido a que su equipo falló en el 
tema de la polémica guía ―pedagógica‖ vinculadas con el padre de la cienciología, Ronald Hubbard. 
El problema evidencio el talón de Aquiles del hombre que se apresta para recibir un reconocimiento por parte 

de la República de Argentina. No hay dentro de su equipo de trabajo un hombre que este a la altura de 
Maldonado. 

El problema no es menor, aunque Maldonado tomó cartas en el asunto y se espera que la polémica ―guía‖ sea 
retirada; no obstante, el funcionario fue evidenciado por el trabajo de otro excelente periodista, como lo es 
Ernesto Aroche. 
Maldonado debe de revisar a su equipo de trabajo, el cual no es la primera vez que lo mete en predicamentos, 
es obvio que dentro de su equipo no hay nadie a su altura y que el veracruzano no puede ser ―todólogo‖, ni 

estar en todos lados. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=534 

 
(Porque los muertos corren rápido/ Alfonso Ponce de León) 

 

Lacras en la Célula de Inteligencia de la PEP 
Desde la tarde del miércoles 21 de septiembre, los correos de diversos medios informativos comenzaron a 
recibir copias escaneadas de la denuncia AP/1632/2011/Sexta, en contra del personal que compone el la Célula 
de Inteligencia de la Policía Estatal Preventiva, por una denuncia por los delitos de robo de vehículo, abuso de 

autoridad y lo que resulte. 
Tenía razón don Ardelio Vargas Fosado, el secretario de Seguridad Pública del estado, cuando por medio de una 
réplica enviada a esta columna indicaba que Ricardo Valentín Zepeda, alias ―El Chilango‖, no era jefe de este 

grupo especial, sino un policía ―razo‖. Sí, tenía razón porque ahora se dice que el jefe de este grupo especial es 
Juan Carlos Salamanca Salazar, de unos 48 años de edad, de tez blanca, cabello castaño claro, con bigote y 
barba de candado, quien maneja una camioneta Explored color vino. 
Además existe otro del mismo grupo, Antonio Hernández Pacheco, y un ―madrina‖ que tiene pendientes 
órdenes de aprehensión por delitos sexuales, y que se hace pasar por Policía Preventivo Estatal y anda armado: 
Adrián Juárez, un sujeto fornido, de 1.90 de estatura, moreno, de unos 40 años de edad, de apodo ―El 

Charrasqueado‖ 
Todos estos ―angelitos‖ forman parte de la ―orgullosa‖ Célula de Inteligencia que tanto defiende Ardelio Vargas. 
Secuestro, robo de vehículo, abuso de autoridad… 
Jorge Mitsuo Takahashi Pérez, comerciante de 21 años de edad, es una de las muchas víctimas de este grupo 
formado y ―palomeado‖ por Ricardo Ariel Vera Lira, director de la PEP, supuestamente para abatir a la 
delincuencia organizada como la del ―narcomenudeo‖, pero que no sólo se ha enriquecido, sino que además ha 

desalentado la confianza de la ciudadanía a los cuerpos de Seguridad, pese a todas las toneladas recuperadas y 

todos los detenidos asegurados. 
Jorge narra en su denuncia que el día que el día viernes 2 de septiembre, a las 11:00 horas, se encontraba 
frente al Oxxo de la avenida Fidel Velázquez, frente a la clínica de La Margarita. Circulaba en su vehículo Chevy 
gris perla, placas TWC1682, con dirección a la casa de la abuelita de su esposa, cuando se le cerró una 
camioneta Crusier blanca, placas TXV4690, de donde bajaron dos hombres: uno de estos robusto, tez blanca, 
ojos verdes, de unos 27 años de edad; el segundo delgado, moreno, de 1.80 de estatura, de unos 33 años, 
ambos vestidos de negro y con logotipos de la PEP. 

Mediante la fuerza lo bajaron de su unidad y lo subieron a la parte trasera de la camioneta. Le quitaron una 
mochila donde llevaba su teléfono celular Ericson, su cartera con 5 mil pesos, producto de venta de ropa tipo 
americana —a lo que se dedica—; además de su credencial de elector, documento que utilizaron para llevarlo 
hasta su domicilio. 
El que iba conduciendo la Crusier es un sujeto que vestía pantalón de mezclilla y camisa a cuadros, de 1.90 de 
estatura, fornido, de unos 40 años de edad, quien le ordenó que se agachara y le advirtió que si trataba de 

gritar le iba a dar un tiro, mostrándole una pistola escuadra, pequeña, desgastada. 

Lo llevaron hasta el puente nuevo del Periférico, atrás del Cereso, donde llegó la camioneta Ram, número 
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oficial 869, de la PEP, conducida por un hombre de 1.76 de estatura, moreno, de unos 30 años de edad, que 
llevaba puesto el uniforme de la Policía Estatal. Tenía amarrado a la cabeza un pañuelo negro, portaba un arma 
larga y llevaba su chaleco antibalas (¡qué vergüenza!). 
A Jorge lo bajaron de la Crusier y lo subieron a la cabina de la camioneta, y se subió a manejarla uno de los 

uniformados, al que le decían ―comandante Soto‖ o ―Chilango‖. Lo llevaron hasta el Panteón Jardín, lo bajaron 
de la patrulla y lo subieron a la Crusier blanca para trasladarse hasta su domicilio, al fraccionamiento Villas del 
Sur, donde lo obligaron a que les abriera la puerta de su casa. 
Los policías se apoderaron de una motocicleta Yamaha, modelo 2000, de color naranja; además de los 
documentos de la misma, lo obligaron que les endosara la factura a nombre de un ―Roberto‖ por la cantidad de 
25 mil pesos, luego lo obligaron a que sostuviera una bolsa de plástico transparente que contenía otras bolsas 

pequeñas y en el interior de estas polvo blanco. Por medio de uno de los celulares de los uniformados lo 
obligaron a que dijera que esas bolsas eran suyas. 

Lo sacaron de su casa y lo regresaron al panteón Jardín, donde de nuevo lo pasaron a la cabina de la 
camioneta, dándose cuenta que frente a la unidad había varias credenciales de policías con las fotos de quienes 
lo detuvieron. Entre estas estaba la de Ricardo Valentín Zepeda ―El Chilango‖, Antonio Hernández Pacheco y 
Adrián Juárez, por lo que fue golpeado con los puños por ―El Chilango‖ para que no siguiera viendo. 
Uno de los policías le preguntó ―¿cuánto vas a soltar?‖, a lo que respondió que se quedaran con los 5 mil pesos 

de la cartera. El policía le contestó ―ni que fuera policía estatal‖; luego le pidieron 50 mil pesos y le dijeron que 
hablara con alguno de sus familiares para pedir el dinero, por lo que llamó a su esposa Estefanie Hernández 
Barrientos, a quien le dijo que había chocado y que necesitaba el dinero. Ella le dijo que sólo podía reunir 10 
mil pesos, y los policías aceptaron. 
El efectivo fue entregado por esta misma mujer frente a la presidencia de la junta auxiliar Ignacio Zaragoza, 
luego llevaron a Jorge por una escuela que está cerca del Alseseca. Lo esposaron y esperaron a que llegara una 
camioneta Explored color vino, conducida por un sujeto de tez blanca, cabello castaño claro, de unos 48 años 

de edad —Juan Carlos Salamanca Salazar— quien recibió el dinero y ordenó ―luz verde‖. Entonces lo dejaron 
libre y le dieron 100 pesos para su taxi. 

Utilizando el teléfono Erickson de Jorge se comunicaron con su esposa para decirle que su vehículo estaba atrás 
de la colonia La Margarita. Cuando lo recuperaron estaba abierto, ya no tenía la ropa americana y otros 
valores. 
Pasaron los días y los policías-delincuentes le llamaron varias veces por su celular a su Nextel, fue entonces 

que decidió denunciarlos. 
Las intimidaciones 
Ayer mismo, alguien que se identificó como de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) intentó sacar a Jorge 
de su casa. Le dijo que la denuncia que presentó estaba mal hecha, que el Ministerio Público que se la tomó 
estaba cansado y que debería de acompañarlo para presentarla de nuevo. 
El afectado decidió no salir de su casa. 
Estaremos al tanto. 

Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=536 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Los gastos en aeronaves y la central lechera marinista  
La caverna mediática del marinismo encontró motivos de indignación contra el Nuevo Régimen a partir de 
un reportaje publicado ayer por CAMBIO acerca del gasto en aeronaves que ha realizado el gobierno 
morenovallista en el primer semestre de gobierno y que alcanza los 7 millones de pesos. Con las vestiduras 
rasgadas claman al cielo por el abuso cometido, prueba plena, dicen de que nada distingue al viejo régimen del 
nuevo. Que los hombres cambiaron pero no las prácticas. Veremos qué opina ahora la central lechera 
marinista, los periodistas que añoran la cultura de la colusión practicada por el exmandatario, luego de 

conocerse oficialmente cuánto gastó Mario Marín en aeronaves.  
No leí la misma indignación cuando se supo de los 132 millones reportados por el diario Reforma en 
alquiler de aviones y helicópteros a la empresa Servicios Aéreos Milenio de Ricardo Urzúa sin 
licitación de por medio. Y no podría haberla en estos periodistas porque ellos mismos fueron usuarios o 
beneficiarios de esos vuelos al igual que lo hicieron los familiares y amigos de los Marín. Así de simple. 

El excesivo pago de renta de aeronaves realizado en la administración marinista, los 132 millones a Urzúa, es 
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motivo de escándalo. Aproximadamente 2.3 millones de pesos mensuales para que la burbuja de 
periodistas, amigos y familiares de Mario Marín pudieran viajar a Estados Unidos y las mejores playas de 
México. Los gastos en aeronaves, sin embargo, no terminan ahí. 
De acuerdo a una solicitud de información, la Secretaría de Finanzas informa que a lo largo del sexenio anterior 

se invirtieron 105 millones de pesos en combustible y mantenimiento a las aeronaves propias del 
gobierno estatal. Es decir, poco menos de 2 millones de pesos al mes por los 4 helicópteros propiedad de la 
administración. 
De tal forma que la suma de ambos, arrendamientos más gastos de aeronaves propias, nos arroja un gran 
total de 237 millones de pesos erogados por los angelitos marinistas aficionados a viajar con el erario 
estatal. Un promedio aproximado de 4 millones de pesos al mes. Y frente a ese dispendio, la central lechera 

se guarda la indignación y prefiere voltear hacia otro lado.  
Las cifras no resisten punto de comparación. En un semestre, el gobierno morenovallista ha erogado 7 

millones para mantenimiento y combustible, poco más de uno mensual. Y salvo en tres días en que se realizó 
mantenimiento a las aeronaves propias, no ha contratado servicios externos.  
¿Cuál es la diferencia entre marinismo y morenovallismo? Principalmente la tribu que acompaña a uno y otro 
grupo político. El exgobernador disparó los gastos en aeronaves para que su grupo cercano, léase hermanos, 
hijos, novias y periodistas pudieran viajar cómodamente por el país y Estados Unidos. Erario sin 

límites para los cuates. El morenovallismo, por el contrario, no muestra esa intención. Ahí están las bitácoras 
aéreas. ¿Se atreverían a abrirlas? 
Leeremos con atención a la central lechera del exgobernador. ¿7 millones de pesos contra 240? ¿Un millón 
promedio mensual contra 4 que erogaba el marinismo? ¿De veras hay punto de comparación? Seriedad 
señores. No extrañen al lujosísimo Augusta en el que solía viajar con Mario Marín a costa del erario 
poblano.  
**** Aréchiga la libró. La credibilidad de los legisladores del cambio sufrió un daño importante tras 

conocerse la historia del “cochinito legislativo”, el millón de pesos extra que reciben los diputados locales en 
concepto de ―gestión‖. Desde el crítico José Juan, pasado por la ciudadana Buxadé y la joven promesa Riestra, 

todos absolutamente, agarraron los billetes.  
Pero el único con creatividad para salir se la acusación, de momento, es Guillermo Aréchiga quien lanzó un 
programa para pagar becas en transporte a jóvenes poblanos de juntas auxiliares. Programa en el 
que invertirá su dinero del ―cochinito legislativo‖ y le permitirá transparentar los recursos recibidos a diferencia 

de sus compañeros. Por lo menos uno tuvo imaginación.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-220911.php 

 
(Poder y Política/Manuel Cuadras) 
 
PRI, alternancia, PRI 
En 1911 Francisco I. Madero logra poner fin a una larga dictadura encabezada por Porfirio Díaz. Las ideas de 
Madero (llevar a cabo elecciones imparciales y evitar la reelección), junto con las de Villa y Zapata (repartir la 
tierra entre los campesinos), aunado al ideario político de los Flores Magón (en defensa de los derechos 

laborales) dieron como resultado el planteamiento de una Revolución del sistema mexicano. 
Sin embargo, algunos críticos de la Revolución Mexicana afirman que, ante el fracaso de los postulados antes 

mencionados, la ―revolución‖ no fue tal (puesto que no hubo un cambio radical respecto al régimen porfirista), 
sino que se trató de un simple golpe de estado exitoso que derrocó a Díaz. Algunos otros —más moderados— 
señalan que la Revolución está inconclusa. 
Vale la pena reflexionar sobre este punto. ¿Realmente hubo una transformación profunda tras la salida de 
Díaz? Veamos. 

¿Se acabó con la Dictadura? Sí, pero en su lugar llegó otra, esta vez, una dictadura institucionalizada 
¿Se logró el reparto agrario? Parcialmente, ya que las mejores tierras quedaron en manos de los hacendados y 
sólo aquellas tierras áridas e improductivas se repartieron a los campesinos (y de hecho se logró hasta 1934, 
es decir, dos décadas después de iniciada la ―revolución‖, durante el gobierno de Lázaro Cárdenas). 
¿Mejoraron las condiciones laborales en México? Sí y no. Se consolidó el movimiento obrero, a través de 
sindicatos fuertes que protegían a sus representados (cosa que antes no ocurría), sin embargo, ese modelo se 
vició dando inicio a la etapa del corporativismo en México, lo cual, en los hechos, era una especie de 

sometimiento de los trabajadores (ganaron derechos, pero no libertad, vaya paradoja).No es esta una clase de 
historia, así que podemos aterrizar diciendo que México vivió en un siglo: Dictadura–“revolución”–
Dictadura. 

Así transcurrió todo el siglo XX, y esa Dictadura institucionalizada, también cosechó el desgaste que produce el 
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poder y obtuvo el rechazo social (lo mismo que Díaz cien años antes). De esa manera, el PRI pierde la 
Presidencia de la República en el año 2000 ante la propuesta de un ―demócrata y reformador‖ como Fox. 
Sin embargo, la historia no se equivoca (y en ocasiones gusta de jugarnos ciertas bromas repetidas para llamar 
nuestra atención). El ―cambio‖ que planteó (prometió) Fox, nunca llegó, al menos no la transformación de 

fondo que muchos mexicanos esperaban. Su gran logro –al igual que Madero- fue ponerle fin a la Dictadura. 
Seis años después, Calderón se roba la Presidencia de la República, impidiendo la consolidación de la 
democracia (como V. Huerta, que gracias a su traición, impidió que México continuara con la celebración de 
elecciones limpias). 
Hoy existen muchas probabilidades de que el PRI recupere la Presidencia de la República, sin embargo, sus 
altas posibilidades se deben, no a que haya experimentado una transformación interna, sino por el descontento 

ciudadano hacia los gobiernos panistas, es decir: 
El PRI sigue siendo el mismo que perdió en el 2000. El PRI de las imposiciones, del autoritarismo, de la 

opacidad, de las decisiones cupulares, etc. 
Mientras que el PAN cometió los mismos errores y abusos que el PRI, sólo que en menos tiempo. 
Lamentable para nuestra democracia, porque eso representaría una regresión al régimen anterior, que 
marcaría las bases del sistema político del nuevo siglo. Ahora la expresión parece ser: Presidencialismo–
alternancia-Presidencialismo. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/septiembre/colum-poderypolitica-
220911.php 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Para todo hay días 
Cuando tu estrella no logra brillar en el escenario al que está acostumbrado, hay que aprovechar la sombra 
para enriquecer tu bagaje que se convertirá en la mejor arma para avanzar en cualquier terreno. 
Por eso hay que reconocer que el diputado local priista Víctor Hugo Islas con un larguísimo ―ex‖ diputado 

local, diputado federal, senador, dirigente estatal del PRI, delegado de su partido en varias entidades, hoy con 
todo y que se desempeña y cobra como diputado al Congreso local, aprovecha sus espacios libres acudiendo a 
enriquecer su formación universitaria  
Así es, Víctor Hugo Islas regresó al aula universitaria y no como catedrático —que bien podría serlo— sino 
como alumno. 
Víctor Hugo Islas asiste con puntualidad y disciplina al aula de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de 
la BUAP, a donde cursa una maestría.  

Se reporta que como alumno es cumplido, entregado, al grado que en reconocimiento a su esfuerzo académico, 
al obtener de los mas altos promedios, de acuerdo con la regla, se hizo acreedor a un premio, a una laptop, y 
así fue como una mañana de éstas el brillante alumno pasó por el Departamento Escolar de la benemérita, y 
previa identificación, con su credencial de estudiante y su reporte académico, recogió la computadora con la 
que se premia el aprovechamiento. 
Desde luego que hay precisión en el dato, el ―aplicado universitario‖ mostró sus calificaciones y credencial de 

estudiante, no su charola de diputado local, porque al interior de la comunidad universitaria, hay que decirlo, el 
señor diputado es un alumno más. 

¡Buen ejemplo! 
Ojalá muchos político fueran como Víctor Hugo Islas, que aprovecha su tiempo acudiendo a clases, no como 
otros políticos que no acuden al aula, que están de tiempo completo en su oficina, su grilla y su 
responsabilidad, y misteriosamente obtienen títulos de maestrías y doctorados, no sé si en la modalidad de ―a 
distancia‖ o por el sistema de telepatía. 

¡Felicidades al esmerado estudiante! 
A propósito 
A propósito de estudiosas, la poblana Fernanda Díez Torres que con los mejores promedios cursó en la 
Universidad de las Ameritas Puebla las carreras de Derecho y Economía al mismo tiempo hace unos 18 años, se 
fue a la ciudad de México para iniciar un nuevo ciclo en su vida profesional.   
Fernanda se incorporó al equipo de la fundación Manuel Espinosa Yglesias que encabeza el académico y 
reconocido investigador y analista Enrique Cárdenas Sánchez, exrector de la UDLA.  

Así es como a partir de esta semana la poblana ya despacha en las oficinas de la fundación, a donde llega a 
enriquecer el trabajo de investigación y a operar el enlace de la fundación con el Poder Legislativo. 
La economista y abogada tiene una excelente currícula hecho dentro de la administración pública.  

Comenzó como secretaria particular del gobernador Melquiades Morales Flores y continuó en el sector 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/septiembre/colum-poderypolitica-220911.php
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público como subsecretaria de Inversión Extranjera, formó parte de un primer nivel del equipo de la primera 
presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá, con quien concluyó en un trabajo de mancuerna con Gabriela 
Alcalá como directora del DIF municipal.   
Una muy buena  

La verdad es que da mucho gusto ser portadora de muy buenas noticias que logran enorgullecernos. 
Gracias al talento y un muy buen equipo de trabajo, el Centro de Rehabilitación Integral Teletón (CRIT) ésta 
listo.  
Sí, la obra comenzó en el mes de marzo y de acuerdo a lo planeado estaría lista para los últimos días de 
noviembre, justo para su inauguración en el mes de diciembre, pero resulta que con toda dimensión y 
envergadura, la obra ya prácticamente quedó lista, es objeto de trabajos para los pequeños detalles, y se 

anticipa que será inaugurado hasta el mes de noviembre, dentro del programa de festejos del aniversario de la 
Revolución, aunque será hasta el primer fin de semana de diciembre —con motivo del famoso Teletón— cuando 

se haga la inauguración en grande, de acuerdo a la organización.  
Para entonces servirá de escenario para hacer algunos enlaces dentro del festival, y se convertirá en foro y 
pasarela de muchas personalidades que llegarán para entregar su donativo para la causa, y en escenario para 
la actuación de muchos artistas de reconocida trayectoria internacional que actuarán dentro del programa que 
se proyecta a nivel internacional   

Como se lo informamos, al frente de este CRIT llega el joven y talentoso poblano Enrique Ibarrondo Ariza, 
que viene de dirigir el CRIT de Tapachula, Chiapas, y de manejar el programa de atención a niños con cáncer. 
 La obra desde este momento es impresionante, hay que apreciarla en la zona de San Martinito sobre la 
Atlixcáyotl, no tiene visibilidad desde esta vialidad, pero representa una gran sorpresa.  
Ya le platicaremos más de esta institución que entre sus aciertos a destacar sin lugar a dudas está la mecánica 
para conseguir consulta, vía telefónica, sin necesidad de ir de madrugada a hacer largas filas para conseguir a 
las 10 de la mañana una ficha. 

 La duda  
Bien podría ser el título de una telenovela, pero no, la duda surge y traiciona mi curiosidad al enterarme que 

hoy cuando visite la ciudad de Puebla la panista Josefina Vazquez Mota, fuera de agenda sostendrá una 
reunión con unos cuantos panistas poblanos que ven con simpatía su candidatura para contender por la 
Presidencia de la República.  
La agenda oficial de su visita la conocemos: reuniones para ser designada integrante del Consejo Consultivo de 

Educación, ceremonia en la que la Secretaría de Educación Pública la distinguirá con la presea Gabino Barreda 
por su labor a favor de la educación.  
Pero… en la agenda se omite la información sobre una reunión con un grupo de panistas poblanos. 
¿En dónde? 
¿Con quiénes?  
¿El fondo?   
Interrogantes que se quedan en el ambiente y que trabajaremos para enterarnos, con aquello que reza de que 

―no hay nada oculto bajo el sol‖.  
De libros  
Con el título Quien como yo, el muy querido y reconocido arqueólogo Eduardo Merlo presenta hoy al medio 
día en el marco de la Feria Angelopolitana del Libro, su nuevo título que garantiza calidad e información en una 

prosa que sólo Eduardo Merlo sabe manejar y hace interesante. 
Esta nueva obra de Eduardo Merlo nos adentra en el paso y legado de San Miguel, y estamos seguros de que 
va a gustar a conocedores del tema y ajenos.  

La entrada es libre y Merlo platicará con los asistentes a la muestra en el edificio del Instituto Cultural Poblano, 
antes conocido como la penitenciaria en el Paseo Bravo. 
 Y más de esta feria del libro; todo un acontecimiento también la presentación del volumen que lograron en 
mancuerna el exrector de la BUAP, José Doger Corte y el politólogo Gustavo Abel Hernández, sobre 
Historia de la UAP de 1937 a 1945, el camino empedrado hacia la autonomía.  
Anoche también pero en Profetica, Beatriz Gutiérrez Muller, esposa de Andrés Manuel López Obrador, 

presentó con casa llena su libro Larga vida al sol, que se convierte en su primera novela.  
Es un libro de 168 páginas de la maestra en Letras Iberoamericanas, quien vivió una gran emoción al presentar 
su texto, en una reunión a la que llegaron muchos amigos que supo hacer como reportera en Puebla, más sus 
familiares que siempre han seguido sus pasos.  
Hasta la próxima.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/septiembre/colum-manzana-220911.php 
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(Sin Rodeos/Marcela Jiménez Avendaño) 
 
¿Qué niños estamos formando y dejando al mundo? 
Hace unos pocos días vi una película, The Cove, ganadora al Oscar como Mejor Documental, realizado por la 

OPS (Oceanic Preservation Society), organización que durante ya varios años se ha dedicado a promover la 
protección a nivel internacional de cetáceos, entre ellos a los delfines.  De hecho este documental versa sobre 
la horrible masacre que año con año se lleva a cabo en un pequeño pueblo de la costa de Japón llamado Taiji 
contra estos simpáticos, admirados y explotados animales.  
Esto viene a colación porque en una parte del documental hacen una reflexión sobre lo poco que hoy día se 
preocupan los niños y jóvenes por cuestiones de importancia ambiental, social, etc., destacando el hecho de 

que el activismo se reduce a personas que van de los 50 a los 70 años, es decir, a las nuevas generaciones 
poco o nada les preocupan estos temas.  

El hecho es que justamente ayer celebrábamos el Día Mundial de la Paz según la Organización de las Naciones 
Unidas, y ciertamente hay muy pocos jóvenes y aún menos niños con verdadera conciencia ecológica e interés 
por dedicar parte de su tiempo a causas nobles que beneficien a su familia, a su comunidad, a su país y a su 
mundo. 
 Pareciera que no tienen expectativas de futuro, que lo único válido es dedicarse al yo y al ahora, y esto no 

tiene que ver con clases sociales, educación y acceso a diversas oportunidades de desarrollo. La mayoría se 
encuentran en la misma situación.  
Y a la par de esta triste realidad, vemos como en nuestro querido México, según la misma ONU y diversas 
dependencias federales, entre el 2006 y el 2010 más de 25 mil niños y niñas mexicanos, de entre  13 y 17 
años de edad cambiaron sus juguetes por armas y la escuela por el crimen organizado. Estas cifras oficiales 
contrastan con algunas que sugieren que, por ejemplo, solo en el estado de Coahuila hay 15,000 niños 
dedicados a estas actividades. Sea como sea, las cifras son espeluznantes.  

De igual forma, resulta alarmante que más de mil 200 menores de edad hayan muerto a consecuencia de este 
flagelo y  cerca de seis mil se encuentren en centros correccionales con sentencias ligadas al narcotráfico. 

Junto a estas cifras también destaca, de acuerdo con la OCDE -Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económico-, que uno de cada cuatro niños en México vive en condiciones de pobreza y existen al menos 7 
millones de "ninis" -que ni estudian ni trabajan- que son mercado potencial para estos grupos delincuenciales. 
Un informe de la Red de Derechos de la Infancia de México (REDIM) asegura que en promedio los reclutados 

tienen 13 años (aunque se tienen estadísticas de reclutamientos de chicos de 9 años), y mientras los niños son 
utilizados como ―halcones‖ -informantes y espías-, las niñas son destinadas a la explotación sexual. 
 Pero lo más trágico del asunto es que estos niños son considerados como ―desechables‖ por estas bandas, 
dado que la mayoría son asesinados en enfrentamientos entre grupos rivales o con miembros de las 
instituciones de seguridad, o bien son muertos por sus propios reclutadores.  
Toda una tragedia la que vivimos en nuestro país. Tragedia que por cierto, nos negamos a ver y a poner cartas 
en el asunto. Cuántos de nosotros sabemos que, en estados del norte los niños juegan a narcos y policías, con 

la variante de que hoy prefieren ser los primeros porque son los que ganan, a los que les va mejor. 
Después de conocer estos datos, ¿Qué estamos esperando para iniciar desde nuestras propias casas y exigir a 
los colegios y autoridades, se establezcan programas encaminados a la formación de valores y conciencia cívica 
que eviten que nuestros niños sean víctimas y victimarios? 

Pero en tanto, el gobierno estatal deja de entregar computadorcitas y tonterías similares acompañados de 
discursos populistas y huecos para agarrar al toro por los cuernos y tomar en serio los retos del momento, nos 
leemos la próxima semana……  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/sinrodeos/2011/septiembre/colum-sinrodeos-220911.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Delegado al Comité Municipal del PRI 
Toda vez que los brillantes políticos (17) que aspiraron a la dirigencia municipal del PRI, en Puebla 
capital, no pudieron llegar a un acuerdo para evitar la disgregación de los priistas en la capital del 

estado, se ha tomado la decisión de que un delegado que será enviado por el comité nacional del 
partido tricolor se haga cargo de la dirigencia, hasta después de las elecciones del 2012. 
El delegado será apoyado por un Consejo que integrarán los expresidentes estatales del PRI, mismos que serán 
convocados en breve para conformar ese órgano de consulta y de decisión en la capital del estado. 
Los aspirantes a la dirigencia municipal tuvieron un comportamiento de perredistas. Cada uno de los 17 

defendía su tribu encarnizadamente. Lo que vino a derramar el vaso fue que algunos de los que aspiraban, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/sinrodeos/2011/septiembre/colum-sinrodeos-220911.php
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denunciaron maniobras o supuestas maniobras del comité estatal para dejar en la presidencia a Juan de Dios 
Bravo, que unos dicen que pertenece al grupo de Blanca Alcalá y otros afirman que sería una imposición de 
Javier López Zavala. Total, un merequetengue que termina como terminan las disputas en el PRD, con la 
intervención drástica del centro.  

Son 17 los priistas que aspiran al Senado 
Nos dice un enterado miembro del Partido Revolucionario Institucional que en realidad son 17 los 
priistas distinguidos que aspiran a figurar como candidatos de su partido a las dos senadurías por 
Puebla. 
Entre los nombres que mencionó destacan desde luego, está el de Blanca Alcalá Ruiz, el del diputado federal, 
Jorge Juraidini Rumilla, el del secretario de Finanzas del Comité Nacional de su partido, Jorge Estefan 

Chidiac; el del también diputado federal y exdirigente de la Liga de Comunidades Agrarias, Alberto Jiménez 
Merino, el del expresidente del Comité Estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier; el del diputado federal y 

dirigente estatal de la CNOP, Fernando Morales Martínez; el del excandidato a gobernador, Javier López 
Zavala, y otros más. 
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI, dicen, ha dado órdenes muy precisas al delegado de dicho comité en 
Puebla, Ranulfo Márquez Hernández, para que la selección de candidatos a diputados federales, (16) sea 
rigurosa. Se buscarán elementos con oficio político, desde luego con sensibilidad social, con militancia real en el 

partido y con aceptación entre los diversos sectores sociales de cada distrito. 
Habrá caras nuevas y caras conocidas. No se privilegiará a ningún grupo. Serán priistas todos y se buscará el 
equilibrio entre los sectores y organizaciones pertenecientes al partido tricolor. 
Lo que se quiere pues es evitar rupturas así como el predominio de algún grupo o burbuja que tan malos 
efectos han causado al interior, no sólo del PRI sino de otras organizaciones políticas. 
Ya no operan las viejas recetas 
“El mundo vive una crisis financiera y de valores, que los gobernantes buscan atender con viejas 

recetas, cuando los problemas actuales requieren de nuevas formas de atención”, dijo ayer el rector 
de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, en el acto de inicio del primer Foro de Agrupaciones Políticas 

Nacionales que se realiza en Puebla. 
Este foro, organizado por diversas agrupaciones encabezadas por la llamada Factor Ciudadano, que preside el 
poblano Julio Leopoldo de Lara, logró la concentración aquí, de los dirigentes de 36 de esas agrupaciones, 
que pretenden —como dijo el propio Julio Leopoldo— en el discurso que pronunció al inicio de la reunión, pasar 

del discurso al conocimiento de la realidad que hoy vive México, a fin de cambiar al país de los desempleados, 
de las madres solteras, de los ―Ninis‖, de los que integramos una buena franja de la sociedad en términos de 
pobreza y pobreza extrema, para arribar al 2012, con elementos propositivos para cambiar la terrible realidad 
que estamos viviendo. 
También intervino en el acto el senador con licencia Luis Maldonado Venegas, ahora secretario de Educación 
del estado, del partido Movimiento Ciudadano, para presentar la propuesta de un proyecto de Ley Federal de 
Agrupaciones Políticas Nacionales.  

El diputado Aréchiga, feliz y contento 
El líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría anda feliz y contento, ya que la 
Legislatura poblana salió muy bien evaluada de un estudio sobre opacidad y transparencia que se 
hizo a nivel nacional y que fue publicado en un diario de circulación nacional, el Reforma. 

Puebla ocupa el primer lugar entre las 32 entidades del país. Fueron analizados los portales de los 32 
Congresos y eso arrojó que la inmensa mayoría de ellas incumplen con indicadores básicos de transparencia. 
En el caso de Puebla, que resultó la mejor evaluada, de los once indicadores revisados sólo tuvo fallas en dos: 

en detallar el gasto y en que seis legisladores no presentaron su currículum. 
En el primer caso ya se toman las medidas para hacer los correctivos necesarios y, en el segundo ya se está 
insistiendo a los legisladores faltantes para que hagan entrega de su respectivo currículum. 
En realidad los que faltan, según el portal del Congreso local, son seis: José Luis Márquez, coordinador de la 
diputación priista; Juan Manuel Jiménez, Eric Cotoñeto, Edgar Sánchez Gómez, Hugo Alejo Domínguez 
y Edgar Antonio Vázquez. 

Por cierto, que el diputado Aréchiga tuvo una extraordinaria idea para beneficiar, con los 400 mil pesos que 
fueron asignados a cada diputado para beneficio de los habitantes de sus respectivos distritos, a los 
estudiantes de educación superior, universitarios y normalistas, con promedio de 8.5 y que vivan en alguna de 
las juntas auxiliares del municipio de Puebla, quienes recibirán un apoyo para el pago de sus pasajes en el 
transporte de sus comunidades a sus escuelas. 
Ya se lanzó la convocatoria para que los interesados se registren y el 26 de este mes se darán a conocer los 

resultados. Este programa del diputado Aréchiga se ha denominado ―Con transporte sí llegas‖. 
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Notas breves: Hoy en Chiautla de Tapia, al sur del estado, habrá una marcha de protesta de padres de 
familia y en general habitantes de San Miguel Atoma, junta auxiliar de Chiautla, contra el profesor Javier 
Amando Huerta Moctezuma, acusado de haber abusado de una niña. Se dice que la protesta es porque se 
tienen noticias de que hay influyentes políticos que pretenden que el maestro sea liberado…….. El diputado 

federal del Partido Verde Ecologista de México, Juan Carlos Natale, ante la reducción que el gobierno 
federal pretende hacer de la partida destinada a universidades públicas, que es del orden de los mil 500 
millones de pesos, propondrá reformar la Ley para la Coordinación de la Educación Superior y Ley de 
Coordinación Fiscal, a fin de asegurar a las universidades públicas de los estados los recursos federales 
necesarios para proyectos multianuales…….. Termina el verano y se inicia el otoño. Y el año entró en su 
último tercio……. ¿Cuántos muertos hubo ayer en el país, con motivo del Día Internacional de la Paz? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-220911.php 
 

 
 

(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
 
Otra promesa que no se cumple: Actívate  
Actívate x Puebla fue una de las organizaciones ciudadanas que más influyeron en la alternancia en el poder en 
el estado. 

Integrada por rectores de universidades, agrupaciones empresariales y sindicatos, este grupo evidenció graves 
rezagos en transparencia durante la gestión de Mario Marín Torres, lo que coadyuvó a generar condiciones 
electorales favorables para la ―Coalición Compromiso por Puebla‖. 
A siete meses de la alternancia en el poder, lejos quedaron las altas expectativas de cambio para Actívate x 
Puebla. 
Así lo expresan en un análisis sobre la realidad poblana: 

“La alternancia en el Poder Ejecutivo para el período 2011-2017 y la nueva composición del Poder Legislativo 

(2011-2014), donde la coalición de partidos políticos que llevó a Rafael Moreno Valle Rosas a la gubernatura 
representa mayoría, generaron altas expectativas en diversos ámbitos y sectores de la sociedad. 
“En vista de la renovación de los poderes Ejecutivo y Legislativo del estado de Puebla, la Ley de Transparencia 
se convirtió en un tema recurrente a lo largo del desarrollo de las campañas, a tal grado que ambos candidatos 
a la gubernatura -Javier López Zavala por la alianza Puebla Avanza (PRI-PVEM) y Rafael Moreno Valle Rosas 
por la coalición Compromiso por Puebla (PAN-PANAL-PRD-Convergencia)- se comprometieron a dotar de 

autonomía plena a la CAIP. 
A fin de beneficiar la candidatura del abanderado priista, esta propuesta fue retomada por la bancada del PRI 
de la LVII Legislatura y, el 17 de junio de 2011, la mayoría priista que aprobó en 2008 una reforma reprobada 
por especialistas y que ha colocado al estado en los últimos lugares de diferentes evaluaciones en materia de 
transparencia y acceso a la información pública, validó una reforma constitucional para otorgarle autonomía 
plena a la CAIP. Si bien esta reforma constitucional entró en vigor con el visto bueno de la mayoría de los 
municipios poblanos, la autonomía concedida no surtirá efecto hasta que no se reforme la actual Ley de 

Transparencia o se promulgue una nueva, según lo marca uno de sus artículos transitorios. 
“Por su parte, además de manifestarse a favor de la autonomía plena de la CAIP, el candidato triunfador en las 

elecciones del 4 de julio de 2010 -Rafael Moreno Valle Rosas- se comprometió en su propuesta de gobierno a: 
“impulsar decididamente una nueva Ley de Transparencia que se ubique entre las cinco mejores del país.” 
“No obstante, a siete meses de distancia, ni los diputados de la coalición Compromiso por Puebla en el 
Congreso, ni el gobernador, han presentado iniciativa alguna para reformar la actual Ley de Transparencia o 

discutir una nueva propuesta de ley, a pesar de que diputados de dicha coalición han declarado que se trata de 
un asunto prioritario. 
“El pasado 1 de junio, fecha en que inició el segundo período de sesiones del primer año de la LVIII Legislatura, 
el diputado priista Lauro Sánchez López sorprendió al Congreso presentando cinco proyectos de ley, entre ellas 
una iniciativa de Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del 
Estado de Puebla. Lo anterior, debido a que la Comisión de Transparencia del Congreso había comenzado a 
trabajar en una iniciativa conjunta. 

"Ante esta decisión del PRI, la diputada “ciudadana” Josefina Buxadé Castelán -adscrita a la bancada del PAN y 
presidenta de la Comisión de Transparencia del Congreso-, anunció en tribuna -la misma fecha- que en “los 
próximos días” presentaría un proyecto de iniciativa de Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública 
del Estado de Puebla a nombre de las bancadas del PAN, PANAL, PRD, Convergencia y PT. Sin embargo, el 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-220911.php
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período finalizó sin iniciativa de esta coalición de fuerzas políticas e informándose que ésta sería presentada 
hasta el tercer período de sesiones (15 de octubre - 15 de diciembre), junto con la iniciativa del gobernador. 
“Por lo que toca al Poder Ejecutivo, las dependencias del gobierno estatal han emitido diversos acuerdos de 
reserva de información relacionada con adjudicaciones, licitaciones, gasto en publicidad y gasto de aviación 

oficial; restringiendo, notoriamente, el acceso a la información pública en su poder. Por otra parte, aunque la 
mejora de la Ley de Transparencia fue una promesa de campaña, el gobernador no mencionó el tema en su 
toma de protesta ni formó parte de las acciones de sus primeros 100 días de gestión. 
“La sociedad civil estima que el tema está “ultra-diagnosticado” y que insumos sobran para el trabajo 
legislativo. El Congreso de Puebla tiene conocimiento de las evaluaciones referidas y además recibió de parte 
de la CAIP y de la red ciudadana Actívate por Puebla -iniciativa que agrupa a las principales universidades del 

estado, organismos empresariales y asociaciones civiles- documentos con propuestas concretas para elaborar 
una nueva Ley de Transparencia de vanguardia. 

“El pasado 1 de septiembre, al inaugurar un foro de la CAIP, el gobernador anunció que antes del comienzo del 
tercer período de sesiones del año, enviará al Congreso una iniciativa de ley para consensuar con las diferentes 
fuerzas políticas de tal suerte que se convierta en una iniciativa conjunta entre el Ejecutivo y el Legislativo. 
Entre otros propósitos, afirmó, se pretende ampliar la lista de sujetos obligados y garantizar la autonomía del 
órgano garante”. 

La lista de escépticos y decepcionados se amplía. 
Carta aclaratoria 

 

Respuesta 

Qué bien que asume su falta de atención. Reitero que la publicación de referencia fue seis después de que 
usted fue presentado por su jefe ante los medios de comunicación. La comunicación es un asunto institucional, 
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no personal. No eluda, otraaaaa vez su responsabilidad. 
Respecto a su opinión sobre mis comentarios cito a Voltaire: 
―No comparto lo que dice, pero defenderé hasta la muerte su derecho a decirlo‖. 
Saludos. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7185&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Vázquez Mota, la amiga de Henaine  
Este día, la ex coordinadora de los diputados federales de Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, estará en 
Puebla. 

Recibirá de manos del gobernador Moreno Valle, declarado ―corderista‖, la medalla Gabino Barreda. 

Si bien el propio mandatario ha declarado que se trata de un reconocimiento que pretende reconocer la 
aportación que tuvo la panista en materia de desarrollo educativo cuando estuvo al frente de la Secretaría de 
Educación Pública federal, lo cierto es que resulta imposible no darle al hecho una interpretación política. 
En Puebla, la cargada oficial a favor de Ernesto Cordero ha sido de un descaro tal, que ha molestado a muchos 
panistas de cepa que ven en Vázquez Mota la única posibilidad de que Acción Nacional lleve una candidatura 
congruente con sus principios ideológicos a la contienda federal del próximo año. 

Lo anterior, más los cada vez más frecuentes desplantes del mandatario hacia figuras importantes del panismo 
tradicional, han llevado la relación de Rafael con el partido a su peor nivel desde su salida del PRI. 
El apapacho a Josefina puede ser la válvula de escape idónea para una olla express a punto de explotar. 
Más allá de esto, uno de los poblanos más felices por la presencia de Vázquez Mota en Puebla es Ricardo 
Henaine Mezher, declarado oficialmente como enemigo del régimen desde el primer minuto del sexenio de 
Rafael Moreno Valle. 
Entre estos personajes existe una relación cercanísima que data desde el 2000, cuando Vázquez Mota se 

incorporó al gabinete de Vicente Fox como Secretaria de Desarrollo Social federal. 
La amistad llegó a tal grado, que la entonces funcionaria federal, en 2004, estuvo a punto de darle el vistió 

bueno a la quinta modificación que pretendía realizarse al Programa Subregional de Desarrollo Urbano de los 
municipios de Cuautlancingo Puebla, San Pedro y San Andrés Cholula, lo que le hubiera permitido a Henaine 
una mayor libertad en el manejo discrecional de la hectáreas que le fueron entregadas por Melquiades Morales 
en la Reserva Atlixcátotl. 

Gracias a un exhorto firmado en ese momento por la bancada del PAN en la Cámara de Diputados federal, 
Josefina reculó. 
En costo de enfrentarse a su partido por ayudar al amigo era altísimo. 
Más adelante, en pleno proceso de transición en Puebla, Henaine le pidió a Vázquez Mota que intercediera por 
él ante el entonces gobernador electo, Moreno Valle, para que pudiera recibirlo y así ―negociar‖ las condiciones 
de la recuperación del predio de Valle Fantástico. 
Ni siquiera los buenos oficios de la diputada federal sirvieron para que el empresario fuera escuchado. 

Sin embargo, los siempre caprichoso astros de la política podrían empezarse a alinear a favor del también 
dueño del Puebla. 
Aunque el veto oficial en su contra por parte del gobernador Moreno Valle parece insalvable, al interior del PAN 
los más recientes movimientos entre grupos empiezan a beneficiar el proyecto de Vázquez Mota. 

Para muchos, si es el auténtico panismo el que decide y no ensaya desde Los Pinos una estrategia de 
intromisión en el proceso, la derecha podría competir por la presidencia con una mujer. 
Esto convertiría a la panista en una laido invaluable para quien ha demostrado ser un especialista en la 

realización de lucrativos negocios al amparo del poder. 
Soba decir que las ligas de Henaine con el priismo nacional gozan de cabal salud. 
Más allá de su comprobado compadrazgo con Manlio Fabio Beltrones, se le vio en el último informe de Enrique 
Peña Nieto como gobernador del estado de México en un lugar de privilegio dentro de la zona VIP. 
La elección federal de 2012 podría modificar radicalmente el posicionamiento de Henaine con el próximo 
presidente de la república y por lo tanto, su relación con el poder político local. 

A ver. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7186&Itemid=71 

 
 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7185&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7186&Itemid=71
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Betty Mueller: la Reportera que Ponía a Temblar a los Políticos 
Ayer vi a Betty Mueller en la exlibrería Profética. 

De entrada logró reunir a gente que no se sentaría junta en una sola mesa debido sus fobias y prejuicios. 
No obstante, gracias a su poder de convocatoria, ahí estuvimos quienes la hemos seguido por años, primero 
como feroz reportera (incisiva, crítica, de prosa inteligente y clara), luego como académica (su tesis sobre 
Bernal Díaz del Castillo es un ejercicio de erudición y talento) y finalmente como autora de ―Larga vida al sol‖, 
un relato onírico y preciso. 
Esta que es su primera novela es una metáfora delirante del origen del mundo. 

Hay que decirlo: está llena de ternura, de inocencia, de perversidad. 

A lo largo de la trama, los personajes van descubriendo lo mejor y lo peor del ser humano, y eso incluye el odio, 
el rencor, el crimen y el latrocinio, pero también la solidaridad, el amor, la generosidad. 
La escena de la aparición de los policías es cinematográfica: el origen de la represión. 
De hecho toda la novela es cinematográfica. 
Tiene una tensión brutal. 
La prosa es poética, pulcra, exacta. 

No le sobra un calificativo. 
Hay ritmo, matices, olores, texturas. 
Todo lo que hace que su relato sea una jarra de agua fresca en el Páramo de la novela mexicana. 
―Larga vida al sol‖ nos devuelve muchas cosas que perdimos en el camino. 
Una entre muchas: la capacidad de sorprendernos de nosotros mismos. 
Las palabras de Emma Yanes, inteligente como siempre, iluminaron la noche. 
¿Y qué decir de la aseveración de Julio Glockner de que la de Betty es una novela de poder? 

Glockner también dijo que ―Larga vida al sol‖ le recordaba a Samuel Beckett. 
Pensé entonces en la clásica ―Esperando a Godot‖, en la que hay personajes que se dicen dueños de la tierra 

que pisan. 
Y es que en la novela de Betty el tema de la posesión genera fracturas, malos entendidos y hasta batallas 
brutales. 
El lector no puede dejar de leerla. 

Por cierto: al ver a Betty ahí sentada, con su cigarro en la boca y su cabellera rubia, recordé a la periodista con 
la que en los años noventa reporteamos juntos toda clase de historias: historias de poder y corrupción: historias 
de autoritarismo y despojos. 
La recuerdo incendiando las ruedas de prensa con preguntas que nadie quería responder, quizás porque no 
había respuestas coherentes o sensatas. 
La prensa rosa y la prensa política han querido escudriñar su vida a partir de que trascendió su relación con 
Andrés Manuel López Obrador, su esposo. 

La han seguido al súper, al cine, a la casa de sus familiares. 
La han fotografiado con su hijo, en su carro o caminando. 
Han querido meterse en su cabeza. 
Si supieran que es tan sencillo conocerla... 

Y es que basta leer ―Larga vida al sol‖ para entender quién es de verdad Beatriz Gutiérrez Mueller. 
O simple y llanamente: Betty Mueller. 
Dudas que Matan. ¿Quién es el político poblano que tiene en su haber cuatro denuncias penales o lo que es lo 

mismo cuatro potenciales órdenes de aprehensión? 
¿Quién es el político que pide tregua por todos lados en aras de no perder sus privilegios? 
¿Quién es el personaje que vivirá pronto una auténtica pesadilla en el infierno luego de haber cobrado (y 
robado) como angelito robusto y cachetón en la burocracia dorada? 
Las respuestas, lector, están flotando en el viento. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2435 
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(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 

CM del PRI: ni por las buenas 
Ni por las buenas ni por las malas: ninguno de los 16 aspirantes a la presidencia del Comité Municipal de Puebla 
quiere dar su mano a torcer. 
Por lo tanto, en la Angelópolis se peligra con que se declare desierta la renovación del comité, y por tanto, 
mediante estatutos, el CEN deberá intervenir, ya sea para enviar a un delegado especial (no descarte a Adela 
Cerezo, sobre todo ahora que será designada integrante del Consejo Político Nacional), o bien, en un caso en 
verdad dramático, se amplié nuevamente el período de Carlos Meza Viveros. 

Así de negro está el panorama, tras 4 meses de interminables pláticas. 

Ahora los aspirantes a la presidencia del Comité tienen menos de 20 días para tomar una decisión, ya que el 7 de 
octubre, por ser la fecha en que se conforma el Consejo Político Nacional, se suspende cualquier nombramiento 
partidista para dar inicio al período oficial de precampañas. 
Lo peor es que estos personajes andan tan crecidos que hasta la pipitilla (que es la gran mayoría), se siente con 
derecho a opinar, a rechazar ofertas y hasta hacérsela cardíaca al mismísimo presidente, Juan Carlos Lastiri, y al 

delegado especial Ranulfo Márquez. 
Ya declaran ante la prensa, se dejan tomar la foto para los titulares y echan pestes contra sus dirigentes. 
La advertencia de los líderes del partido era que antes de las fechas patrias, y aprovechando la visita de 
Humberto Moreira a Puebla (que como ya sabemos volvió a cancelar) los 16 aspirantes tenían que sentarse a 
negociar para, de común acuerdo y evitando el trámite desgastante de un proceso interno, pudieran elegir al 
presidente, la secretaría general, y al resto de los integrantes del comité, es decir, para repartirse el pastel entre 
los grupos en forma equitativa. 

Pues no se pudo. 
Ese es el problema cuando se le abre la puerta tan generosamente a la pipitilla: que se marean en un ladrillo y ya 
se creen dueños del partido. 

Es increíble que en medio de tanto desconocido y personaje de bajo perfil, ni ahí se pueda poner orden. 
Aunque Iván Galindo, gente de Enrique Doger; y Juan de Dios Bravo, representante del marinismo y zavalismo, 
parecen tener la delantera desde el principio de las reuniones, todo permanece estático. 
Hasta hubo una propuesta por parte de Lastiri para aquellos que crean que tienen un bagaje político, tengan la 

posibilidad de aspirar a una candidatura en el 2012 (claro, nos imaginamos que de suplencia, ¿en dónde más?). 
Pues ni así. 
Esto nos da un panorama bastante gris para los tiempos que se acercan: si no son capaces de ponerse de 
acuerdo en algo tan elemental como elegir a un comité municipal, ¿se imagina usted que sean capaces de 
preparar un operativo electoral para la presidencial? 
Da escalofrío. 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=596 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Partidos y precandidatos en las redes sociales 
Este martes la Asociación Mexicana de Internet (AMIPCI) hizo público su Primer Estudio sobre Redes 
Sociales en México, que confirma en buena medida lo que ayer le comentaba respecto a la influencia y 

penetración de Facebook, Youtube y Twitter y su impacto en el imaginario colectivo y en lo que serán las 
elecciones federales del próximo año. 
Aquí le comparto algunas de las principales conclusiones de esta investigación: 
Internet  
El 60% los usuarios de internet en Latinoamérica son de Brasil y México, de los cuales México 
contribuye con el 19%. 
En los últimos cinco años el número de internautas se multiplicó en México, al pasar de 17.2 millones 

en 2005 a 34.9 millones en 2010. 
Puebla es el sexto estado del país con más usuarios de internet; lo superan Estado de México, Distrito 
Federal, Jalisco, Veracruz y Nuevo León. 
La entidad poblana aporta el 4.6% de los usuarios nacionales de internet. 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=596
http://e-consulta.com/portal/Documentos/110921-estudio_amipici.pdf
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El 52% de los internautas en México tiene entre 18 y 44 años.  
El 47% de los usuarios de internet en México se ubica en los sectores socioeconómicos medio alto y alto. 
Redes sociales 
La red social más popular en México es Facebook, seguida de Youtube y Twitter. 

Los mexicanos dedican el 24% de su tiempo en redes sociales a Facebook. 
Los usuarios recurrentes de Google+ suman 308,369. 
El 86% de los internautas en México visitó durante mayo de 2011 al menos un sitio de entretenimiento. 
El sitio más popular de entretenimiento en México y en el mundo es Youtube, con el 72% de la 
audiencia web mexicana que le dedica casi 3 horas a la semana por usuario. 
Al mes, los usuarios de Youtube en México destinan 10.6 horas en promedio. 

Seis de cada 10 internautas mexicanos tienen acceso a alguna red social. 
Las redes sociales son más frecuentadas por las mujeres que los hombres en México. 

Las principales actividades del internauta dentro de las redes sociales son: Enviar tanto mensajes privados 
como públicos. 
El 90% de los usuarios web usan las redes para comunicarse con familiares y amigos, y el 46% para 
seguir opiniones y noticias. 
Facebook, Youtube y Twitter 

El 48% de los usuarios de Facebook se conecta varias veces al día. El 40% de éstos lo hace en el hogar, 
el 16% en su trabajo y el 15% en su móvil. El 53% le dedica a este red entre 1 y 6 horas a la semana. 
El 34% de los usuarios de Youtube se conecta varias veces al día. El 48% en su casa y el 72% de estos 
le dedican entre 1 y 3 horas a la semana. 
En Twitter el 33% de los usuarios se conecta varias veces al día, el 39% en su casa, el 16% en su 
trabajo y el 18% en su móvil. El 71% le dedica a Twitter entre 1 y 3 horas a la semana. 
Los visitantes a Facebook tienden a disminuir, pero los de Youtube y Twitter a incrementarse. 

A cuatro de cada 10 internautas mexicanos les gusta la publicidad dentro de las redes sociales. 
Partidos y precandidatos  

El PRI es el partido con más seguidores en Facebook con 21,666; seguido por el PRD con 5,213. 
En cambio, el PAN es el que domina Twitter con 23,663 seguidores, seguido del PRD con 7,900. 
Tal situación explica, en buena medida, la paliza que el principal aspirante del PRI a la presidencia de la 
República, Enrique Peña Nieto, se ha llevado en Twitter desde la noche de su destape en el noticiario estelar 

de Televisa. 
PRI y PAN son los partidos políticos más recordados dentro de las redes sociales. 
La recordación espontánea del PRI es del 66% y la del PAN de 51%. La recordación ayudada del partido 
tricolor es del 68% y la del partido blanquiazul de 59%. 
El 24% de los usuarios de redes sociales cree que el PRI se comunica con mensajes claros, y el 25% cree que 
el PAN lo hace igual. 
De los precandidatos a la presidencia de la República, el priísta Enrique Peña Nieto es que más 

seguidores tiene: 1,008,018 Facebook y 27,381 en Twitter. 
Le sigue la panista Josefina Vázquez Mota con 373,974 en Facebook y 60,053 en Twitter. 
Andrés Manuel López Obrador tiene 36,397 en Facebook y 97,274 en Twitter. 
*** 

Simón dice: 
―La televisión destruye sistemáticamente la diferencia entre lo normal y lo anormal, porque en sus parámetros 
lo normal carece en sí de interés suficiente y siempre habrá entonces que enfrentarlo a una alternativa. Su 

criterio no es la difusión de los valores y los principios sino el provocar el mayor impacto.‖ 
Robert Spaemann (1927-?) Filósofo alemán. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Historias de Marinistas (y otras cuitas) 

Este viernes el diputado del PRI Enrique Doger Guerrero estará de gala. 
Y es que encabezará la fiesta que ofrecerá con motivo de los 15 años de una de sus hijas. 
La misa está programada a las ocho de la noche en la Iglesia del Cielo, en la colonia La Paz, y una hora 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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después, la recepción en el exclusivo fraccionamiento La Vista Country Club. 
Algunas personalidades de la política local y nacional se darán cita para acompañar en tan especial momento 
al ex rector de la BUAP y ex presidente municipal de Puebla que ahora quiere ser senador. 
*** 

También este viernes, si no sucede otra cosa, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas estará tomando el 
avión para comenzar una intensa gira de trabajo por varios días por Europa, específicamente por 
Alemania. 
Aunque oficialmente no hay detalles sobre la agenda que desahogará en el país germano, se sabe que se hará 
acompañar de ejecutivos de Volkswagen de México para explorar las posibilidades de nuevas inversiones 
de la poderosa empresa automotriz en Puebla para el 2012. 

Llama la atención que, al menos hasta la noche del miércoles, en la comitiva que emprenderá el tour 
internacional junto con el gobernador no aparecía contemplado el secretario de Competitividad, Trabajo y 

Desarrollo Económico, el panista Pablo Rodríguez Regordosa. 
*** 
Cuentan que hace unos días se presentó Alfredo Arango al edificio del PRI de Puebla para entrevistarse con 
un representante del líder nacional de ese partido, Humberto Moreira. 
Más fresco que una lechuga, el ex secretario de Salud compareció ante el susodicho para informarle de su 

anhelo de convertirse en el candidato del tricolor a diputado federal por el distrito de Tehuacán. 
Fue entonces que se dio este diálogo: 
-¿Es broma, verdad? –le preguntaron al marinista. 
-No, sí quiero y voy en serio –respondió. 
-Pues primero arregle sus pendientes y luego platicamos. 
-¿Cuáles pendientes? 
-Sus pendientes. 

-Me está ofendiendo. 
-No lo ofendo. Sólo le digo. 

Entonces, Alfredo Arango se dio la media vuelta y no se fue indignado: se marchó indignadísimo. 
Y a llorar, seguro, en los brazos de Papá Marín. 
*** 
Otro que vivió un capítulo similar y ante el mismo interlocutor fue el gran, gran amigo Javier García 

Ramírez. 
El ex funcionario marinista se presentó para informar de su deseo de representar a su partido, el PRI, por 
uno de los cuatro distritos federales con cabecera en Puebla capital. 
-Pues no se va a poder –le dijeron. 
-Pero… ¿por qué? 
-Porque no se va a poder. 
-Pero sí tengo capital… 

- Sí, ¡claro!, tiene usted mucho capital y precisamente por eso lo andan buscando los morenovallistas. 
Desde entonces, García Ramírez no ha vuelto al PRI. 
Y ni para preguntar la hora. 
*** 

Las dos breves, diminutas, microcóspicas historias de marinistas, la de Arango y la de García Ramírez, 
son reales. 
Tanto que sin ningún problema podrían intitularse:  

“En Busca del Fuero Perdido”. 
O “Buscando Desesperadamente Fuero”. 
¿Por qué será? 
*** 
Hace unos días coincidí con Arango en una notaría de esta ciudad. 
Yo hacía un trámite de rutina y él pagaba 2 millones de pesos en efectivo por un terreno. 

(Al día siguiente, de hecho, conté algunos detalles de ese episodio de la Puebla de Zaragoza, de Los 
Ángeles y de Kafka en este mismo espacio). 
No se veía preocupado ni angustiado. 
Al contrario, sonreía, y tan feliz y tan a sus anchas como en las fotos de su más reciente viaje 
internacional y que cualquiera puede ver en facebook. 
Si hay una orden de aprehensión en su contra, como se dice –y se dice mucho, incluso en círculos 

gubernamentales-, ésta sencillamente no le quita el sueño. 
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Pero de que quiere fuero, quiere fuero. 
De eso, al menos en el PRI ya no existe ninguna duda. 
Ninguna. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP, nuevamente logra ganarse los reflectores con la instalación 
del Consejo Consultivo de Educación del Estado de Puebla que se realiza hoy en San Pedro Museo de Arte. 

Para un gobierno estatal que pretende trascender al sexenio, un secretario de Educación que figura en el plano 
nacional y confirma la red de relaciones que le permiten capacidad de convocatoria, no es asunto menor. 

Maldonado lo mismo reúne a personajes de la socialdemocracia como Porfirio Muñoz Ledo y del ala 
conservadora con Josefina Vázquez Mota, o híbridos ideológicos como Reyes Tamez Guerra. 
Que con la liberación ayer de los tuiteros veracruzanos por el desistimiento de la fiscalía del presunto delito de 
terrorismo y la aprobación en el Congreso de la Ley Duarte, la medida legislativa se puede convertir en ―efecto 
cucaracha‖ en los estados vecinos. 
La Legislatura veracruzana votó tipificar como ―delito la perturbación del orden público‖, con dedicatoria a los 

usuarios de las redes sociales. Ojalá no genere malas ideas a algunos funcionarios públicos poblanos. 
Que la exsecretaria general del CDE del PRI, Claudia Hernández, logró el consenso de los priistas, pero en 
contra, y francamente no le alcanzó para perfilarse como la mejor salida al conflicto del priismo capitalino para 
elegir dirigente municipal de unidad. 
Son tales las posturas encontradas de los grupos priistas en pugna que el delegado del CEN del PRI, Ranulfo 
Márquez, adelantó el inminente nombramiento de un delegado especial enviado por la dirigencia nacional, y 
sería el lunes la fecha límite para tomar la decisión. 

Que después del susto de los búfalos de agua, Alberto Jiménez Merino, en su calidad del presidente de la 
fundación Isidro Fabela, le entró a la otra bufalada posterior al destape mediático.  
Debemos vivir una ―revolución de conciencias y voluntades‖ y ―que ante los dramas y tragedias, como pobreza y 
violencia, hay un mejor futuro para México‖. La frase es del comunicado de prensa de la Fundación. 
http://impreso.milenio.com/node/9030411 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
EPN: el síndrome Madrazo 
Enrique Peña Nieto, aspirante a la candidatura presidencial del PRI, empieza a padecer el síndrome ―Madrazo‖, y 
puede terminar como el abanderado priista de las elecciones de 2006. 
El exgobernador del Estado de México ―no se puede comer el pollo con todo y plumas‖, la advertencia es del 
diputado federal priista Fernando Morales Martínez, hombre que fue muy cercano al político tabasqueño. 

Y cuando se refiere al síndrome Madrazo, el legislador hace mención de los excesos del mexiquense, quien 
acicateado por las encuestas asume una actitud de exclusión, muy sobrado. 

Estos son tiempos de negociación y de garantizar una contienda equitativa, exclama el diputado, quien simpatiza 
con poner los intereses del partido por encima de las encuestas, y lo que menos le conviene a uno de los 
aspirantes es ―excluir‖. 
Peña Nieto tiene que mostrar apertura para que no le pase lo de Madrazo, y no puede soslayar la existencia de 
grupos políticos nacionales del partido y en los estados. 

Roberto Madrazo se peleó con Elba Esther Gordillo, luego con Arturo Montiel, se enfrentó a Enrique Jackson y lo 
único que logró es el surgimiento del Tucom; Peña Nieto debe alejarse de este escenario. 
Será el próximo 8 de octubre cuando el Consejo Político Nacional del PRI determine el método de elección de 
candidato presidencial, aunque ha trascendido que podría ser suspendido. 
Para priistas como Morales Martínez, el Revolucionario Institucional está urgido de una elección abierta del 
candidato presidencial porque legitima al abanderado y al partido, y no descarta la aparición de una tercera 
opción, que de ninguna manera deberá ser un ―juanito‖. 

En este contexto, no existe la menor duda de la participación del senador sonorense Manlio Fabio Beltrones en la 
contienda interna, proceso que permitirá a los contendientes una exposición en el aparador mediático de un mes 
y medio. Beltrones va con todo. 

Al candidato presidencial del PRI le conviene surgir de una elección abierta, de otra manera una ―candidatura de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9030411
http://impreso.milenio.com/
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unidad‖ sería un mal mensaje al país. 
Por ahora la prioridad del priismo es concluir la discusión del presupuesto de egresos y ley de ingresos de 2012 
en la Cámara Baja, y a partir del 15 de noviembre va con todo para las elecciones presidenciales. 
http://impreso.milenio.com/node/9030409 

 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Ninis, secuela del fracaso económico y social del gobierno federal 
La semana pasada, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) dio a conocer el 
escalofriante dato de que, entre sus 34 miembros, nuestro país ocupa el tercer lugar con mayor cantidad de 

ninis, es decir, de jóvenes de entre 15 y 29 años que no estudian ni trabajan. 
De acuerdo a la OCDE, 7 millones 226 mil jóvenes mexicanos no están inscritos en ningún centro educativo, pero 

tampoco cuentan con un empleo.  
Solamente Turquía, Israel y Brasil tienen más ninis que México, aunque el país carioca pertenece a otra 
agrupación internacional, el Grupo de los 20. 
En Puebla, de acuerdo a datos del 2010 (los más recientes) del Consejo Estatal de Población (COESPO), ―al 
menos‖ el 16 por ciento de su juventud es nini. Estamos hablando de que más de 255 mil muchachos poblanos 

enfrentan un futuro más que incierto, porque cuando sus padres dejen de apoyarlos no saben de qué vivirán. 
La gran cantidad de ninis en México es una consecuencia directa del fracaso de las políticas económicas y sociales 
del gobierno federal desde hace 12 años, debido a que los jóvenes mexicanos no encuentran trabajo o, si tienen 
uno, generalmente es mal pagado y poco reconfortante. 
Es muy grave que la Federación adolezca de programas específicos para apoyar a los muchachos que carecen de 
un lugar dónde estudiar o trabajar, ya que los está arrojando no solamente al desempleo o a la pobreza, sino 
también a la delincuencia. 

Se trata de una gran irresponsabilidad que implica que México está desperdiciando o empujando al vacío a su 
propia juventud. 

Desperdiciar el empuje, la fuerza, decisión e inteligencia de la juventud mexicana conlleva a labrar un futuro muy 
incierto y hasta peligroso para el país, porque, al menos en teoría, tendrían que ser los jóvenes quienes 
empujaran a México hacia adelante. Y claro que pueden hacerlo, si se les proporcionan los elementos necesarios 
para ello. 

Sin embargo, al menos hasta ahora, el gobierno federal no ha dicho cómo piensa hacer para incorporar a la 
educación o a la vida productiva a los millones de ninis mexicanos. Además, a poco más de un año para que 
concluya esta fracasada gestión presidencial, resulta ilusorio esperar que corrija las omisiones en que ha cayó 
durante más de 5 años. 
Si México realmente aspira a construir un futuro brillante, exitoso y de progreso, una de las primeras medidas 
que deberá tomar es la de dotar a sus jóvenes de salud, educación de calidad, metas por conquistar, trabajos 
bien remunerados en sus áreas del conocimiento y, sobre todo, de una oportunidad de lograr un porvenir mejor 

para ellos, sus familias y el país.  
*Presidente de la comisión de Salud en el Congreso local 
http://impreso.milenio.com/node/9030367 
 

(Opinión/Víctor Reynoso) 
 
Escenario 

Si las elecciones presidenciales fueran hoy, sin duda ganaría el PRI con la candidatura de Enrique Peña Nieto. Por 
un lado el partido más fuerte. 
Por otro el precandidato más popular. Pero las elecciones no van a ser hoy. 
Hay muchos ejemplos de elecciones donde las preferencias electorales cambiaron radicalmente durante el 
proceso electoral. La razón es clara: en la intensidad de las campañas políticas aparecen datos, argumentos, 
narrativas, imágenes, hasta prejuicios, que no se ven en tiempos normales y que pueden cambiar las 

preferencias de los ciudadanos. 
La opinión pública, que es finalmente lo que se expresa en las elecciones, es una mezcla de razones claras y de 
cuestiones enigmáticas.  
Las razones claras para el rechazo al PAN son los pocos resultados mostrados en 11 años de gobierno, y sobre 
todo, el saldo de la violencia del crimen organizado. 
Los conflictos internos del perredismo, entre los que habría que contabilizar a López Obrador, explican buena 

parte del déficit electoral del perredismo mostrado por las encuestas. López Obrador mantiene, y mantendrá, un 

http://impreso.milenio.com/node/9030409
http://impreso.milenio.com/node/9030367
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porcentaje de fieles. Quizá entre el 10 y el 20 por ciento del padrón. Pero será difícil que atraiga a otros 
ciudadanos. Es hoy un candidato mucho más débil que hace 6 años. Su presidencia legítima y su rechazo a las 
instituciones le han restado puntos. 
Queda el PRI, que es hoy el favorito de las mayorías. Pero tendrá que pasar la prueba de las campañas. Sus 

flancos débiles son sus políticas autoritarias y erráticas en el pasado remoto y los dislates de algunos de sus 
gobernadores en el pasado inmediato. También lo que pueda haber de oculto en la trayectoria de su candidato. 
En las campañas candidatos y partidos reciben tal cantidad de reflectores que se ven cosas que normalmente no 
se ven. 
Dentro de los escenarios improbables, pero posibles, están que el candidato del PRI se desgaste, sea gradual o 
precipitadamente, y que se fortalezca algún otro. Entre ellos Ebrard y Vázquez Mota son los con mayores 

probabilidades, según las encuestas. Es poco probable que la elección termine con tres candidatos fuertes. Lo 
normal es que queden dos. Ya lo dirán las campañas. 

El que la tiene más difícil es López Obrador. En parte porque es una persona que polariza, y por tanto un fácil 
blanco para la mercadotecnia política. Y será más fácil si es candidato por PT y Convergencia. Son los partidos 
que tienen mayor rechazo ciudadano. Es probable que cuando los reflectores muestren con más claridad qué son 
esos partidos el rechazo se incremente. 
Y todo esto ¿es bueno o es malo para los mexicanos? Lo bueno puede ser el sistema, que lleva al poder a los 

políticos que tienen más votos. Lo que haría a la clase política más sensible y responsable hacia la sociedad. En 
teoría, claro.  
*Profesor investigador de la UDLAP.  
http://impreso.milenio.com/node/9030365 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

De todo un poco... 
Ni para Dios ni para el diablo. Que siempre no será ninguno de los 16 aspirantes a la dirigencia municipal del PRI 
por Puebla, tal y como lo pronosticó Posdata, el que sustituya el cargo que dejó el abogado Carlos Meza 

Viveros. 
Ayer el delegado nacional del PRI en Puebla, Ranulfo Márquez Martínez, anunció que los tiempos se agotaron y 
están descartados todos y cada uno de los priistas que se habían enlistado para disputar la dirigencia priista de la 
capital poblana. 
Así que ni Juan de Dios Bravo, ni Iván Galindo, ni Claudia Hernández, ni José Rocha, ni ningún otro de los 
suspirantes conocido será el nuevo dirigente tricolor en la ciudad, toda vez que el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PRI, el propio líder nacional, Humberto Moreira Valdés, ordenó que se designara cuanto antes a un 

delegado especial. 
Y es que la fecha límite para el nombramiento vencía el próximo viernes 23 de septiembre, toda vez que el 
domingo 25 el PRI debe concluir el proceso de designación de todos sus presidentes de comités municipales en 
Puebla. 
En ese sentido, le puedo adelantar que el CEN priista no va a enviar a un personaje ajeno a la arena política 

poblana como delegado a la dirigencia de la discordia, por lo que será un priista local el que asuma el cargo. 
Eso sí, ahora la disyuntiva está entre dos personajes. 

Y aunque aún no se han revelado los nombres por cuestiones de ―estrategia política, se dice que el nuevo manda 
más del PRI en la capital del estado podría ser o un ex gobernador, o un ex secretario del gabinete melquiadista. 
Así que hagan sus apuestas…  
---------------------- 
* Calentura electorera… 
La calentura político-electoral ya llegó al Congreso y está muy alta, vamos, en ascenso. 

El termómetro sube y sube en el poder legislativo y ya muchos de los diputados que integran la LVIII Legislatura 
sufren de esas altas temperaturas, sobre todo por las diputaciones federales  y uno que otro por el senado. 
Y varios son los enfermos políticos, tales como Héctor Alonso Granados, Elías Abaid Kuri, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, Víctor Hugo Islas Hernández, José Juan Espinosa Torres, entre algunos otros. 
El caso de Elías Abaid es muy especial, toda vez que buscará la diputación federal por el distrito 11, el que 
actualmente representa el niño bonito del verde en Puebla, Juan Carlos Natale. 
Para ello, Elías ya tiene una estructura electoral completa, cuenta con la bendición del Señor de los cielos, de su 

partido, de sus amigos, de familiares y, en particular, de su suegro el secretario de infraestructura, José 

http://impreso.milenio.com/node/9030365
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Antonio Gali Fayad. 
Es por ello que el diputado Elías está en franca campaña en todo el sur de la ciudad, donde está consintiendo a 
cuanto poblano se le para enfrente. Es más, dicen que curiosamente en todo el distrito 11 se han visto apoyos de 
todos tipos, particularmente convertidos en materiales para construcción. 

El caso es que el Verde va por el distrito 11 a como de lugar  y el beneficiado será ni más, ni menos que el 
diputado Elías Abaid, por cierto, un jugadorazo de fútbol, eso que ni qué, y mis respetos. 
---------------------- 
* El sol partido en tres…   El Partido de la Revolución Democrática (PRD), su dirigencia, sus cientos de 
corrientes, expresiones y grupúsculos no entienden. 
Están empeñados en echar a perder el Instituto de Atención para los Adultos Mayores (IAAM), acabar con los 

apoyos que la dependencia otorga a las personas de la tercera edad y en continuar con su interminable guerra sin 
cuartel. 

Y es que los perredistas suspendieron la realización de su consejo para decidir el método de selección del 
presidente y secretario general de su nuevo comité estatal. El evento tendría que haber sido efectuado el 
domingo pasado y nadie supo nada. 
Hasta el momento no hay fecha para que sesione su consejo estatal, ni mucho menos para que sea publicada la 
convocatoria respectiva al cambio de dirigencia. Lo único cierto es que los perredistas van a designar a su nuevo 

dirigente a través de la mayoría en el citado consejo. 
Por lo pronto los líderes de las corrientes que mandan en el sol azteca aún no logran un acuerdo y mantienen su 
sol partido en tres… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-De-todo-un-poco...&id=1432 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 

Fracasa Lastiri en 3 encomiendas del grupo del ex gobernador Mario Marín 
Juan Carlos Lastiri, el presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) estatal, ha quedado exhibido como 
un dirigente débil, sin liderazgo y sin pericia política, al haber fracasado en dos intentos de imponer a un 
presidente del Comité Municipal del partido en la ciudad de Puebla, y no haber podido construir un acuerdo entre 
los 16 aspirantes que había para ese cargo. Su desempeño se puede resumir de la siguiente manera: no quiso 
quedar mal con nadie y al final quedó mal con todos. 

Incluso se sabe que existe mucho desconcierto del grupo del ex gobernador Mario Marín Torres hacia el dirigente 
priista, luego de que llegó a la dirección del PRI por una imposición de los marinistas, pero al final ha resultado 
ser un pésimo operador a favor de los intereses de la expresión política del ex mandatario, la cual sigue 
conservando mucha de su fuerza y control del tricolor. 
Cuando Lastiri apreció su fracaso en la imposición de un presidente del PRI en la capital que fuera afín al 
marinismo, optó por jugar con los tiempos para que ya no diera tiempo designar a un nuevo dirigente, toda vez 
que la legislación electoral no permite que haya cambios en los partidos luego del 7 de octubre –ya que en esa 

fecha inicia formalmente el proceso electoral presidencial– y eso le permitió llegar a la posibilidad de designar a 
un delegado especial que se haga cargo del tricolor, por mandato del Comité Ejecutivo Nacional del 

Revolucionario Institucional. 
La primera encomienda que tuvo Lastiri del marinismo era imponer como dirigente priista a como diera lugar a 
Juan de Dios Bravo Jiménez, quien fue secretario de Gobernación en la pasada administración del ayuntamiento 
de Puebla. Para ello se le dio el apoyo para que el ex funcionario municipal operara en las recientes elecciones de 

juntas auxiliares, pero ofreció resultados pírricos a favor del grupo de Mario Marín.  
Y luego, desde el Comité Directivo Estatal del PRI se quiso que la mayoría de los 16 aspirantes al cargo de 
presidente del Comité Municipal del PRI se sumaran al proyecto de Juan de Dios Bravo, situación que resultó un 
fiasco, ya que no logró el respaldo de más de tres de los priistas que estaban contendiendo. 
En el grupo de Marín hubo tanta molestia por el frustrado proyecto de Juan de Dios Bravo, que se dice que ahora 
Mario Marín Torres no le quiere tomar las llamadas al ex secretario de Gobernación municipal, quien se quedó 
solo en su lucha por ser dirigente priista. 

La segunda encomienda que le dieron a Juan Carlos Lastiri –los marinistas– era bajar de la competencia del PRI 
capitalino a Iván Galindo, quien es del grupo del ex edil Enrique Doger Guerrero, y es quien tenía los mayores 
apoyos de comités seccionales y  consejeros políticos, así como de sectores y organizaciones priistas, para 
acceder a la presidencia del partido en la Angelópolis.  

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-De-todo-un-poco...&id=1432
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Pese a todos los esfuerzos promovidos por Lastiri por fomentar un frente de varios aspirantes contra Galindo, 
éste nunca dejó de ser el precandidato con más posibilidades de ganar una contienda interna y nunca lo pudieron 
obligar a que se desistiera de su esfuerzo de ser dirigente, luego de que hizo campaña por más de un año. 
Los intentos de sacar a Iván Galindo de la lucha fueron tan vanos que ayer por la noche trascendió que el político 

dogerista estaría preparando un recurso para acusar al PRI de Lastiri de haberle coartado sus derechos políticos 
al no haberlo dejado competir por la dirección del PRI, toda vez que nunca se emitió la convocatoria para renovar 
al Comité Municipal, sin que existiera un argumento legal para no se cumpliera con dicho procedimiento. 
La tercera encomienda de los marinistas hacia Lastiri fue que ente el rotundo fracaso de ungir a Juan de Dios 
Bravo, el Plan B iba a ser Claudia Hernández Medina, quien fue diputada local y secretaria general del PRI estatal 
durante el sexenio pasado. 

A Lastiri le entusiasmaba mucho la posibilidad de que fuera Claudia Hernández ya que en el pasado –durante el 
sexenio de Melquiades Morales Flores– fue cercana a Rafael Moreno Valle y ahora la priista, quiere recuperar esa 

relación con el gobernador. 
Y al final todo indica que a Lastiri le interesa más estar en el ánimo del gobernador que en el ánimo de la 
corriente del ex gobernador Mario Marín Torres, o de los otros grupos del tricolor. 
Lastiri quiso construir una especie de ―maquillaje democrático‖ en torno a Claudia Hernández, al buscar que la 
mayoría de los aspirantes al cargo de presidente declinaran por ella. 

Por eso hace unos días Lastiri se apresuró a anunciar que Claudia Hernández ya tenía el respaldo de ocho de los 
16 aspirantes a la dirigencia. Que había un acuerdo democrático en torno a la ex legisladora. Y efectivamente se 
sabe que precandidatos como Ambrosio Corona, Gonzalo Juárez Uribe, Jorge Morales Alducin y Miguel Ángel 
Ceballos, entre otros, estaban dispuestos a rubricar un respaldo por Hernández Medina. 
Sin embargo, esa ―cargada‖ a favor de Claudia Hernández era como una estructura de naipes que se podía caer 
con que alguien le soplara. Ya que la priista podía haber tenido no a ocho sino a 14 aspirantes respaldándola, 
pero eso no le garantizaba nada, ya que no cuenta con el apoyo de los comités seccionales, los dirigentes de los 

sectores del tricolor, los consejeros políticos o los líderes de las organizaciones, no solamente por su falta de 
acercamientos a estos actores, sino porque muchos de ellos sufrieron el mal trato o la indiferencia cuando esta 

mujer fue secretaria general del PRI estatal. 
Y por si fuera poco, los dos aspirantes que polarizaron la lucha por el Comité Municipal del PRI, Juan de Dios 
Bravo e Iván Galindo, ninguno de ellos dos accedió a darle el espaldarazo a Claudia Hernández. 
A eso obedeció que la estrategia de querer aparentar un acuerdo favorable a Claudia Hernández no duró más de 

48 horas, y se acabó decidiendo que el PRI de la capital será encabezado por un delegado. 
Hasta ayer por la noche los nombres que sonaban para que pudiera ser el delegado eran los del ex legislador 
local Pablo Fernández del Campo; el ex procurador del Ciudadano, Martín Fuentes Morales; y el representante del 
PRI ante órganos electorales, José Alarcón Hernández.  
Los tres son priistas cercanos al grupo de Mario Marín Torres y son apreciados en general por todos los sectores 
del tricolor, algo que no sucede con Juan Carlos Lastiri. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Carencia de estrategias para enfrentar la violencia  
La Secretaría de la Marina y miembros de las corporaciones federales de seguridad pública detuvieron ayer a tres 

personas en Tehuacán presuntamente vinculadas al cártel de Los Zetas.  
Frente a hechos como la matanza de 35 personas y la exhibición de sus cadáveres en la vía pública de Veracruz, 
Puebla difícilmente puede sustraerse de recibir el impacto generado por el crimen organizado, sobre todo porque 
es una entidad vecina de localidades que ya tienen altos índices de actividad de las bandas del narco como 
Morelos, Oaxaca, Guerrero, Hidalgo y el propio estado veracruzano. Ante un escenario verdaderamente difícil, es 

fundamental que el gobierno del estado adopte medidas que no se reduzcan a aspectos estrictamente 
relacionados a los cuerpos de seguridad pública en por lo menos dos vertientes: 
La primera es la necesaria eliminación de las discrepancias entre los diferentes niveles de gobierno para adoptar 
una estrategia conjunta que contenga y, en el mejor de los casos, prevenga la violencia. En este sentido  las 
autoridades no sólo están obligadas a tener acuerdos mínimos de coordinación, sino también otros actores como 
los partidos políticos y hasta los medios de comunicación. Sobre estos últimos no se debe esperar el silencio u 
ocultamiento de lo que sucede, sino una información clara, que no incurra de ninguna manera en el culto al 

narcotráfico. 
En segundo lugar es también necesario establecer políticas sociales que permitan generar expectativas de vida a 

los sectores más necesitados de la población y particularmente a los jóvenes que no tienen ni empleo ni 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/cuitlatlan.php
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posibilidades de estudio y que son presa fácil para engancharse a las actividades ilícitas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  

 
• Agüera sigue subiendo como la espuma 
• Cuidado en el PRI 
• Alerta de divisiones 
Como era de esperarse, la participación ayer del rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, estuvo rodeada del 

cobijo de más de 30 organizaciones políticas quienes vieron con muy buenos ojos los conceptos vertidos por el 

rector sobre lo que es su especialidad: la educación, el rescate de los valores y la educación. 
Además, si a lo anterior le agregamos que en breve, cerca de 15 días aproximadamente, el rector rendirá su 
Informe de Labores y donde se espera la presencia de al menos 3 mil 500 personas, sin duda que la persona 
del rector de la Máxima Casa de Estudios se consolida cada vez más entre propios y extraños. 
Luego de los jaloneos, de las filtraciones y de las múltiples descalificaciones entre unos y otros, finalmente ayer 
el delegado del PRI anunció que será un delegado especial el que dirija los destinos del PRI municipal, pues no 
hubo acuerdos entre los 16 que se habían apuntados y aunque a la recta final ya se apuntalaba a Claudia 

Hernández, las grillas y las presiones hicieron que no se consumara lo que para otros no dejó de ser una 
imposición, como pretendían que fuera el nombramiento de Juan de Dios Bravo, clara y abiertamente vinculado 
con Mario Marín Torres. 
El PRI debe ser muy cuidadoso en sus procesos internos pues ahora que ya casi se sienten seguros en la 
Presidencia de la República, volverán los jaloneos para saber quiénes serán los candidatos tanto para las 
diputaciones federales como la fórmula para el Senado de la República. 
La decisión de los ―delegados especiales‖ parece ser sabia y salomónica cuando no hay acuerdos y más bien 

existen visos de fracturas. Un claro y reciente ejemplo de ello es en el PAN, donde su comité municipal de vino 
a menos cuando nombraron a Miguel Méndez como delegado y ya no como presidente, lo que provocó un gran 
descontento entre los militantes, quienes después entendieron la lección y entonces nombraron en elección 
interna a Gerardo Arrubarrena Balvarena. 
Por ello no fue gratuito el llamado que ayer hiciera Juan Carlos Lastiri a los priístas de Tehuacán que andan por 
una situación similar, para que antepongan sus intereses personales a los del partido en general, pues una 

división podría ser fatal, tal y como ocurrió en el pasado reciente cuando la imposición de candidatos dio como 
resultado la debacle del PRI que todos conocemos, empezando por el gobierno del estado. 
¿Será acaso ese el motivo por que el su líder nacional Humberto Moreira haya cancelado otra vez su visita a 
Puebla? ¿Qué verá Moreira en el priismo poblano que no le acaba de convencer que su presencia es importante 
para sus militantes.  
CONFETI…Hoy a las 9 de la mañana, el gobernador instalará el Consejo Consultivo de Educación…ahí entregará 
reconocimiento a Josefina Vázquez Mota y algunos otros ex secretario de Educación Pública. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3836 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
El regreso de la mafia policiaca 
Una vez más y pasándose por alto al secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, el titular de 
Seguridad Pública en la entidad Ardelio Vargas Fosado, otorgó un premio a los enemigos del morenovallismo. 
Como recompensa a los ―buenos oficios‖ de su esposo, el comandante Héctor Guerra Montiel, ayer fue nombrada 
Luisa Muñoz León como nueva delegada de Vialidad Estatal en el municipio de Atlixco, a donde la corrupción 

comenzará a supurar. 
Dicen los que saben del tema, que Luisa Muñoz León-quien era una imple agente-, fue nombrada tras una 
negociación con el secretario de Seguridad Pública estatal Ardelio Vargas Fosado, quien conoce las mañas de la 
familia Guerra, cuyo enriquecimiento ilícito ha sido al amparo de la extorsión en contra de los automovilistas del 
municipio y toda la entidad. 
Para darse cuenta de qué tamaño tiene las uñas el esposo de la nueva delegada, le digo que éste se pasea 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/22/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3836
http://www.contraparteinformativa.com/
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cínicamente y de manera impune en un automóvil Camaro color amarillo último modelo, cuyo precio alcanza el 
medio millón de pesos aproximadamente. 
Parece ser que el titular de la Seguridad Pública en la entidad Ardelio Vargas Fosado, le da cobijo a los enemigos 
del morenovallismo y hasta los premia con este tipo de encargos. 

Parece también que está interesado en fomentar la corrupción, el desprestigio y el abuso en la administración 
estatal desde los cuerpos policiacos. 
Héctor Guerra, ex jefe policiaco en el municipio y Vialidad estatal (de donde fue director), tuvo varias acusaciones 
por corrupción y extorsión en contra de automovilistas que se quejaban de ser atracados literalmente por el 
personal de Guerra. 
Aún recuerdo la manera despectiva en que se expresaba Héctor Guerra de Jesús Morales Rodríguez, ex titular de 

Vialidad estatal y hoy titular del Seproci. De ratero y corrupto no lo bajaba. Le salió sangre por la boca. 
También recuerdo el día en que Héctor Guerra me hizo un ofrecimiento económico que rechacé y solo le cobré 

por publicarle unas notas y publicidad de la dependencia que dirigía. 
Cuando Héctor me dijo quiero impunidad, simplemente termino mi relación, aunque él ande contando otras 
cosas. 
Simplemente me da asco lo que hace, le dije en una ocasión frente a una persona que me acercó a él. 
Así o me regreso?. 

Carta de la SGG 
Fabián Gómez Hernández  
Director General de Contraparte Informativa  
Presente   
 Me refiero a la nota de José Luis Moctezuma, titulada ―Pierde TV Azteca concesión del Auditorio Siglo XXI‖, 
publicada en su página distinguido medio.  
Al respecto, me permito hacer las siguientes precisiones:   El Lic. Fernando Manzanilla Prieto, Secretario General 

de Gobierno, nunca mencionó, como lo infiere la nota, que se quitaría la concesión del Auditorio Siglo XXI a TV 
Azteca, y mucho menos señaló que la empresa no cumplió con el comodato.    

El Secretario sólo respondió a una pregunta señalando que podrían existir algunas concesiones cuyo plazo 
pudiera haber concluido y otras que pudieran no haber cumplido con su objetivo, sin señalar de manera particular 
que éste sea el caso del Auditorio Siglo XXI.  
Por ello, afirmar o atribuir un posible retiro de concesión a esta empresa es incorrecto.     

Para mayor referencia le anexo la transcripción de referencia y pongo a su disposición el audio de la misma: 
―Pues más que retirar, hay ciertas concesiones que no se cumplió su objeto o que ya concluyó su plazo, también 
es en el caso de otras‖.    
―En el caso particular de todos los inmuebles, pues algunos casos, ya lo ha dicho el Secretario de Administración, 
se utilizarán como oficinas, para dejar de rentar espacios y, en otros casos, se definirá el tema de darles un uso 
para una nueva concesión, cuando sea el caso.‖    
Como verá, en ningún momento se hace referencia a ninguna empresa en particular. Seguro del valor informativo 

de la presente, agradezco se considere para su publicación.      
Atentamente    
José Rubén Romero Cesar  
Director de Comunicación Social y Relaciones Públicas  

Secretaría General de Gobierno 
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El engaño en el PRI  
¿El delegado quiere imponer delegado municipal? 

O el delegado quiere espantar a los aspirantes priístas con el cuento de un delegado municipal. 
O el delegado quiere hacerse notar ante su incapacidad de conducir un proceso interno. 
O el delegado es una pieza más del juego para imponer a Claudia Hernández. 
Todas esas dudas surgieron entre algunos aspirantes del PRI a la dirigencia municipal al enterarse por los 
medios de comunicación de que según Ranulfo Márquez Martínez habrá un delegado municipal ante la falta de 

acuerdos. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Obviamente el delegado del CEN, Ranulfo Márquez, no guardó las formas. 
Su actitud brava ante los rijosos aspirantes dejó serias dudas de la veracidad de su versión. 
Y aquí algunas dudas. 
Por qué mandó desde temprana hora el mensaje a través de un reconocido y respetable periodista. 

Por qué no convocó primero a los aspirantes para informarles de que habrá otro delegado. 
Por qué dio a conocer la noticia primero en una columna y luego a los medios de comunicación y durante todo el 
día no lo oficializó a los aspirantes. 
¿Cómo se llama el nuevo delegado municipal? 
¿Es de Puebla o de otro estado? 
Ranulfo Márquez dejó más dudas que certezas sobre su revelación del nuevo delegado. 

Habrá que darle el beneficio de la duda. 
Eso si merece. 

Pero al delegado le faltó claridad y contundencia. 
Lo ideal era presentar al nuevo delegado, eso sí pudo ser fulminante. 
Pero todo parece un grito para espantar a los rebeldes. 
Hay que esperar. 
Aunque huele a un engaño. 

**    **    ** 
Enrique Agüera Ibáñez ya puso nervioso a varios priístas. 
Su Segundo Informe será una verdadera pasarela política. 
Su Informe es el acto político más importante del año después de la toma de protesta de Rafael Moreno Valle 
como gobernador y de Eduardo Rivera Pérez como presidente municipal de Puebla. 
Una señal clara de su propio poder de convocatoria será la presencia de los 217 presidentes municipales. 
Ese dato no lo pierda de vista. 

**    **    ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17691:el-engaño-en-el-pri&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Presidenciables 
Hoy estará en Puebla la diputada federal con licencia, Josefina Vázquez Mota, para recibir en su calidad de ex 
secretaria de Educación Pública federal un reconocimiento e integrarse a un Consejo Consultivo en la materia, 
pero no es un secreto que ella será uno de los atractivos de la ceremonia porque en pocos meses se puede 
convertir en la primera candidata del Partido Acción Nacional a la presidencia de la República.  

No serán pocos los panistas que se volcarán hoy a brindarle ovaciones y es que para muchos representa la 
oposición al poder presidencial, algo arraigado entre las bases panistas que hace seis años impidieron que 
Vicente Fox impusiera a Santiago Creel como candidato, y pretenden ahora repetirle la receta a Felipe Calderón, 
que por supuesto no se parece en nada al guanajuatense.  
Hay elementos para pensar que la disputa interna en el PAN se dará entre dos: Vázquez Mota y como candidato 

de Los Pinos, Ernesto Cordero, quien ayer aceptó debatir con sus contrincantes y aunque las encuestas lo ponen 
muy lejos de su compañera y más del priista Peña Nieto, empezaron ya a moverse los hilos de la estructura para 

que en la selección interna de candidato presidencial de Acción Nacional él sea el favorecido, proceso que puede 
cambiar y adelantarse para no esperar hasta febrero próximo.  
Este fin de semana habrá sesión del Consejo nacional panista y ahí se definirán plazos y métodos, por lo menos 
eso esperan en el PAN.  
Mientras tanto, el PRI que aparece en los estudios demoscópicos como el partido a vencer, trabaja arduamente 
en construir la unidad en torno a Enrique Peña Nieto, aunque aún el senador Manlio Fabio Beltrones no ha bajado 

la guardia ni pretende hacerlo antes de noviembre y siempre y cuando se cumplan la mayor parte de sus 
demandas. 
Algo a lo que parece no estar dispuesto el mexiquense. Ahí, no habrá más contendientes para la presidencial del 
2012, aunque los gobernadores siguen siendo un factor que en su momento puede cambiar de criterio todo para 
mantener sus privilegios. 
Aún así, el PRI se prepara para tener un solo precandidato en noviembre y Peña Nieto está listo para realizar una 
gira por el todo el país para confirmar su popularidad y ampliarla más.  

En la izquierda, ayer el jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, dejó en  claro que está más que 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17691:el-engaño-en-el-pri&Itemid=137
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listo para buscar la nominación presidencial del PRD y aprovechará todo para imponerse ante su compañero 
Andrés Manuel López Obrador, que por otra parte ya tiene amarrados a los partidos del Trabajo y Movimiento 
Social, antes Convergencia, para garantizar que aparecerá en las boletas de julio del próximo año.  
Ebrard no está muerto pero lo suyo es una verdadera chica y no parece estar dispuesto a que se le acuse de 

romper la unidad de la izquierda, pero él se siente seguro de que puede ser la verdadera competencia para el 
priista Peña. Los perredistas en noviembre decidirán.  
Puebla es uno de los estados, por el tamaño de su padrón, determinante para ganar si se cierra el resultado de 
julio del próximo año, así es que pronto volveremos a ver a los aspirantes ala Presidenciadela Repúblicarecorrer 
las plazas y auditorios de la entidad. Se corren apuestas  
Para la tarea  

A continuación datos demográficos básicos del estado de Puebla, que seguramente muy pocos toman en cuenta: 
Población: 5, 779,829 personas (51.2% son mujeres); 71.8% vive en zonas urbanas. 

Puebla es el quinto estado con mayor población, representando 5.1% de la nacional total.  
Los municipios con mayor población son: Puebla (con un millón 539 mil 819 habitantes), Tehuacán (con 274 mil 
906) y San Martín Texmelucan (con 141 mil 112).  
Los municipios con menor población son: San Martín Totoltepec (con 651 habitantes), San Miguel Ixitlán (con 
586) yLa Magdalena Tlatlauquitepec(con 484).  

Y municipios como Chila deLa Sal,La Magdalena Tlatlauquitepecy Cohetzala tienen tasas negativas de 
crecimiento, es decir, su población ha disminuido. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=464 
 

(Angelopolitanas) 

 
El gobernador Rafael Moreno Valle iniciará una gira internacional de una semana a Alemania, a partir de mañana 
viernes con el objetivo de promover a la entidad poblana entre los inversionistas germanos.  
Puebla es uno de los estados de la República Mexicana que a partir de la instalación de la planta automotriz 
Volkswagen en la década de los sesenta ha sido receptor del capital alemán y con el apoyo de la embajada de ese 

país en México se integró un intenso programa para que el mandatario poblano invite a la economía europea más 

consolidada a invertir aquí.  
@  
Los que se autoproclaman como dirigentes campesinos del Partido de la Revolución Democrática andan como 
plañideras llorando por los rincones y es que estos ―caudillos del campesinado‖ extrañan el control que tuvieron 
en el pasado sobre proyectos productivos, gestiones ante el gobierno de donde recibían comisión y los apoyos 
que no siempre llegaban a los más necesitados.  
Sí, este grupo de ―líderes‖ en la administración de Mario Marín eran mensualmente convidados a abundantes 

desayunos oficiales, en los que les entregaban recursos y apoyos, que ellos directamente se supone aplicaban a 
su saber y entender, vamos a discreción.  
Por ejemplo, la Secretaría de Desarrollo Social del estado les daba obras, láminas, recursos económicos, borregos 
y chivos, por eso su zavalismo lacayuno; Desarrollo Rural y SAGARPA les daban dinero de los fideicomisos para el 
campo y para capacitación; y en la Reforma Agraria presionaban para agilizar expedientes de ―campesinos 
pobres‖. 
La mayoría de estos ―líderes agrícolas‖ de izquierda nunca ha hecho nada por mejorar la situación en el campo, 

no saben arar la tierra ni mucho menos manejar un tractor y/o hacer un surco. En realidad solo les interesa tener 
sus terrenitos, casas, adelitas y sus trokas o camionetas para salir a pueblear. Por eso hoy presionan para seguir 
medrando a costa de los jodidos y manipularlos trabajadores del campo, con su llanto inundan las oficinas 
públicas. 
@ 
Quizá fue miedo, pero por algo le temblaron ayer las piernas al diputado panista Julio Lorenzini, quien presentó 

un punto de acuerdo e la Comisión Permanente para que la Comisión Inspectora del Congreso investigue la 
asignación de obras públicas en el municipio de San Pedro Cholula a su compañero diputado José Juan Espinosa y 
familia, que considera se dieron de forma irregular en la pasada administración priista. 
Pero él, tan valiente, prefirió no leer su propuesta en el pleno y solo la entregó por escrito. Los mismos 
legisladores asistentes jugaron una quiniela para ver en que minuto se subía a la tribuna y ganó quien dijo que 
ante la presencia de Espinosa iba a ―correr‖ Lorenzini, lo que ocurrió.  
@ 

Se está corriendo la invitación a los periodistas y editores poblanos a la comida que organizan para este viernes 

23 de septiembre a las 15:00 en el restauran ―Casa Puebla‖ del Portal Morelos, con el objetivo de que se sumen a 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=464
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la celebración del 50o aniversario de don Manuel Sánchez Pontón como director de su diario La Opinión, y 65 
años de fructífera labor periodística.  
También en esa fecha festejarán los primeros 80 años de vida del periodista Raúl Rodríguez Peñalva, 
reconocimientos, sin duda, merecidos. A ambos un fuerte abrazo. 

 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Los hombres fuertes del morenovallismo 

Néstor Gordillo es la figura política que mayor impulso tendrá del morenovallismo, al interior del PAN, durante el 
proceso electoral de 2012. 

Su gran fortaleza reside en la amistad que mantiene con el mandatario. Dicha amistad, forjada como el propio 
gobernador lo comentó al presentarlo como secretario de Desarrollo Social, está fundamentada en la lealtad. 
Por eso no es extraña la defensa que ayer el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, asegurara 
que las aspiraciones políticas de los funcionarios estatales no tienen por qué afectar el trabajo de las 
dependencias. 
Y más. Contrario a lo que podría suponerse, Manzanilla respaldó la aspiración manifiesta: 

―Qué bueno que hay gente interesada, estamos en buen tiempo para que aquellos que tengan algún tipo de 
aspiración puedan pensarla antes del proceso electoral‖. 
De ser diputado federal, Moreno Valle tendría un interlocutor confiable y eficiente, sobre todo en el ámbito de la 
operación. 
Pero además hay otra ventaja de su nombramiento, la posición en el PAN. 
Son pocos los panistas que llegan a puestos de elección popular. La mayor parte de las diputaciones o 
senadurías han sido obtenidas por la vía plurinominal. 

Ahí está Francisco Fraile, como ejemplo permanente. 
Si Néstor Gordillo se convierte en candidato por el PAN, habrá un nuevo activo en las filas del albiazul que 
impulsaría el naciente grupo de los ―neopanistas‖. 
Y tal vez, incluso, Gordillo se posicione como uno de los cuadros albiazules más importantes en la nueva 
configuración del partido. Una nueva era comienza. 
Por supuesto que la ultraderecha saltará y tratará de evitar que el gobernador y su grupo ocupen más 
posiciones. 

Ya no sólo es la diputación federal de Gordillo lo que les molesta, sino lo que representa su futura victoria. 
Después de todo, ¿qué panistas tendrían más peso? ¿Los eternos plurinominales o los nuevos activos que sí son 
votados? 
*** 
Ayer, Andrés Roemer se presentó ante universitarios. El fin fue promover La Ciudad de las Ideas. 
Por la tarde acudió a la Universidad  de las Américas Puebla y por la mañana se reunió con estudiantes de la 

BUAP. 
Esta estrategia de ir perfilando de poco en poco este evento da muestras del trabajo de mercadotecnia de La 

Ciudad de las Ideas. 
Es como ir preparando al público, la llamada publicidad expectativa. 
Y si alguien sabe de posicionamiento de marca es Marcelo García Almaguer, director general de Televisión, 
Radio y Tecnologías Digitales del Gobierno del estado. 
El experto en branding estuvo al lado de Roemer en estos encuentros con estudiantes, en el centro neurálgico 

del conocimiento, en las universidades. 
Ya quiero oír a los ponentes. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114191&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 
 
Son criminales  

¿Cómo defender lo indefendible? ¿Cómo encontrar coherencia en donde no la hay? 
Apenas unos días del verano pasado, decidí vacacionar en Boca del Río, Veracruz, primero que nada por 
cuestiones de seguridad, mas resulta que tal vez el desdeñado puerto de Acapulco en Guerrero hubiese sido 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114191&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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más seguro. 
En los días de asueto en las hermosas playas de Boca del Río, los paseantes tomamos la decisión de asistir el 
lunes al famoso acuario que ahí se ubica. El tremendo calor nos hizo decidir al final que lo mejor sería 
quedarnos a disfrutar del clima delicioso y la playa. Horas más tarde desde el Distrito Federal nos preguntaban 

si todo estaba bien y al comentar nuestro día y cambio de planes, nos informaron que en el acuario del puerto 
veracruzano había estallado una granada.  
Los lugareños reseñaban el suceso, en tanto que en los medios de comunicación escritos del día siguiente 
parecía que todos se habían dedicado a refritear un boletín que trataba el asunto como cosa menor. Los eventos 
sociales y algunos de trabajo a los que asistió el gobernador, Javier Duarte, fueron más que destacados. 
A partir de ahí, Veracruz se ha colocado entre los primeros lugares de las noticias que aparecen en las páginas 

de la ahora tan extendida sección de la nota roja en todo el país. Igual que en otras tantas partes del territorio 
nacional, ahí ya es cotidiano el enfrentamiento entre criminales, o de éstos con elementos de seguridad o del 

Ejército, al igual que las ―bajas colaterales‖ de la guerra contra la delincuencia organizada, la acción de ―Los 
Zetas‖ y más. 
Un asunto que tiene que ver con la inseguridad –la de los eventos y la de la percepción--, la libertad de 
expresión, las redes sociales que fluyen al través de la tecnología de la comunicación, las leyes y las 
autoridades, es el encarcelamiento de los ―tuiteros‖ María de Jesús Bravo Pagola y Gilberto Martínez Vera, 

acusados de terrorismo y sabotaje, quienes tras 20 días de encarcelamiento en el centro de readaptación social 
de Pacho Viejo, recuperan su libertad una vez que la Procuraduría Estatal de Justicia  presentó el desistimiento 
de la acción penal. Decisión que seguro no se basó en la razón, sino en que tras la aparición de 35 muertos en 
una zona turística,  fue derrumbado el mito tan vociferado por las autoridades de la entidad de que en Veracruz 
no hay violencia. 
Pero la cerrazón sigue. Pese a que el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, ofreció al gobernador 
Duarte todo el apoyo para investigar  sobre el hallazgo de los cuerpos bajo un puente de Boca del Río, ya el 

procurador estatal de Justicia, Reynaldo Escobar Pérez, ha informado que los cuerpos son de criminales y 
quienes estaban a bordo de las camionetas que los tiraron, son desconocidos. Así que, señor Blake, caso 

resuelto.  
Criminales los muertos. Pero no hay que ir tan aprisa, al igual que los ―tuiteros‖ acusados de terrorismo y 
sabotaje, estos cuerpos ya sin vida y sin manera de defenderse personalmente, tienen familias e historias. 
Acta Divina…  El procurador de Veracruz, Reynaldo Escobar, informó a horas del hallazgo de 35 cuerpos 

arrojados en un paso a desnivel en el municipio de Boca del Río, Veracruz, que éstos pertenecen a integrantes 
de alguna organización criminal. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114163&articulo=Acta%20Pública 

 
(Índice Político/Francisco Rodríguez) 
 
¿De parte de quién?  

Quienes lo han frecuentado en fechas recientes platican que Ernesto Zedillo vive en la frugalidad y casi casi en 
el anonimato. Me platican, por ejemplo, que cada ocasión que se reúne alguno de los consejos empresariales de 
los que el ex Presidente es miembro –lo que generalmente ocurre en el headquarter neoyorquino de la empresa 
de la que se trate--, éste tiene a su disposición un jet privado, una limousine, alojamiento en cualquier súper 

suite de hoteles como el Pierre o el Mandarin Soho, y comidas en restaurantes cual La Grenouille o el 21 Club de 
la llamada Urbe de Hierro… 
Pero ¿sabe usted qué hace Zedillo? Le ahorra dinero a las compañías. En lugar de jet, aborda el Metroliner de 

Amtrak en New Haven, Connecticut, donde tiene su domicilio por sus tareas académicas en la Universidad de 
Yale. Se hace acompañar de un ayudante que a la vez es escolta y, claro, de un libro con el que se entretiene 
durante el viaje de poco más de una hora. Y en lugar de limousine aborda un taxi, acude a su compromiso, 
come un hot dog adquirido en un puesto callejero… y –pa’tras los fielders-- de vuelta a casa en el campus de la 
universidad a la que, por sobre el Poli, Zedillo considera su verdadera Alma Mater. 
Esa vida frugal, empero, se alteró la mañana de este lunes 19 de septiembre. Día de sismos. El del triste 

recuerdo. El de los simulacros. El que seguramente sacudió a Zedillo al abrir las páginas del principal diario de 
New Haven, la capital estatal de Connecticut. 
Esa mañana, en efecto, el The Hartford Courant daba a conocer una demanda en contra del ex Presidente 
mexicano, por el papel que éste desempeñó en la masacre de Acteal, a finales de 1997. 
Seguro que el tremor provocó que Zedillo, cuando menos, se cayera de la cama. 
Sucesos estremecedores, sí, los de aquel 22 de diciembre de 1997 cuando 90 paramilitares opuestos al Ejército 

Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) mataron a 45 de sus hermanos tzotziles de forma brutal mientras 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114163&articulo=Acta%20Pública
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rezaban en el interior de la iglesia de Acteal. De las víctimas, 16 eran niños, niñas y adolescentes; 20 eran 
mujeres y nueve hombres adultos. Siete de las mujeres estaban embarazadas. 
A pesar de esta desgracia, en Acteal, situado en la región de Los Altos de Chiapas, en el municipio de Chenalhó, 
resiste hasta hoy la sociedad civil Las Abejas, un grupo organizado que lucha por su autonomía, para reivindicar 

sus derechos, para defender sus tierras y, como dicen ellos, para ―la construcción del buen vivir‖. 
Esa resistencia, empero, no contempla la contratación de un despacho de abogados estadounidenses, cual 
apenas refirió Víctor Hugo López, director del Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de las Casas, quien 
dijo desconocer la denuncia en contra del ex presidente Ernesto Zedillo Ponce de León por crímenes de lesa 
humanidad que interpusieron presuntamente familiares de los masacrados en Acteal en 1997 ante un tribunal 
en Connecticut, Estados Unidos. 

Una acción que, claro, cuesta muchísimos dólares. Más de los que, por ejemplo, todo lo que queda del EZLN 
pudiesen recabar a través de donativos y solidaridad nacional e internacional. 

Luego, entonces, si no son los ezelenitas quienes interponen la demanda en contra de Zedillo, ¿quién lo hace? 
¿De parte de quién?, podría interrogar el ex mandatario. 
Una primera posible respuesta sería que es de parte del PAN. Más concretamente, de los calderonistas que 
tendrían como objetivo presentar a los priístas como asesinos o, cuando menos, cómplices de crímenes de lesa 
humanidad. Tal, calcularían, mínimo emparejaría cartones, pues están más o menos conscientes de que, al 

término de este malhadado sexenio, el ocupante de Los Pinos corre el riesgo de ser llevado ante tribunales 
internacionales por el genocidio que, desde 2006, se ha dado en el país. 
Otra, también atribuida a los calderonistas, pero ahora en la vertiente de la guerra sucia electorera a la que 
éstos son adictos: que se trata de perjudicar a Enrique Peña Nieto, al conocerse que asomaría el copete con un 
reiterado ―sí aspiro‖--, llevando al baile de las consecuencias jurídicas de la matanza de Acteal a cuando menos 
dos de sus colaboradores y porristas más cercanos: Emilio Chuayffet, hoy presidente de la Cámara Baja y en 
1997 secretario de Gobernación, lo mismo que a Liébano Sáenz, que fuera secretario particular de la Presidencia 

zedillista y ahora asesora al mexiquense en sus ambiciones presidencialistas. 
¿De parte de quién? 

Eso es por supuesto lo importante a desentrañar. 
Mientras, Zedillo habrá de abandonar sus costumbres de ciudadano común y corriente. Tendrá que aceptar el 
jet, la limo… 
Índice Flamígero: La belicosidad de Carlos Salinas de Gortari en contra de su sucesor en Los Pinos es épica. 

También las de los testaferros salinistas, quienes al poner sobre el papel sus fobias antizedillistas hacen pensar 
que fue el propio ―Innombrable‖ quien orquestó la demanda por el caso Acteal. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114165&articulo=Índice%20Político 
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